
編集　議会だより編集委員会議会だより

令和6年第3回朝霞市議会定例会は、8月30日㈮
に招集され、会期を29日と定め開かれました。
この定例会では、市長から26議案が提出され、審

議した結果、26議案を認定・可決・同意しました。
議員提出議案は2件提出され、1件を可決しました。
議案の件名と要旨は、次のとおりです。
なお、議案審議結果は市ホームページに掲載してい
ます。

議 案 審 議
議案第60号 令和5年度（2023年度）朝霞市一般
会計歳入歳出決算認定について 認定（賛成多数）
【説明】歳入549億4,354万3,358円、歳出527億
8,917万2,770円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
歳入の主なものは、市税、地方消費税交付金、国庫
支出金、県支出金、市債などです。
歳出の主なものは、公共施設マネジメント基金積立
金、第6次総合計画策定委託料、住民情報システム借
上料、各種個別予防接種委託料、出産・子育て応援給
付金、電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金、
小口等融資貸付預託金、（仮称）宮戸二丁目公園用地
購入費、朝霞地区一部事務組合消防負担金、消火栓新
設及び維持管理費負担金、学校の給食賄材料費、第六
小学校及び第九小学校校舎増築工事などです。
【質疑】
当市の財政状況について
髙堀亮太郎議員 今後、当市では社会保障関係費の増
加に加え、朝霞和光共同のごみ焼却施設、4市共用火
葬場の建設など、大型事業が控えています。財政状況
では経常収支比率が97.5％、実質公債費比率が5.2％、
他市区の平均より高い数値が示すように、財政の硬直
化が進んでいます。長期的な財政の安定性と弾力性を
どのように確保するのか、市の考えをお伺いします。
総務部長 朝霞市の財政構造は、人件費や扶助費など
の経常経費に多くの財源を要し、新たな事業の財源が
少ない状況となっており、財政構造の弾力性を判断す
る経常収支比率は、前年度に比べて3.7％の増となり、

財政の硬直化が進んでいることを示しています。
長期的な財政運営に向けて、歳入全体では大きな増

加は見込まれない中、今後、社会保障関係経費の増加
に加え、ごみ焼却施設や4市共用火葬場の建設など大
型事業が控えていますので、国や県の補助金などの情
報を幅広く収集し、積極的に活用する必要があると考
えています。

近年見られる物価高騰の影響
渡部竜二議員 市内で実施された公共事業や社会イン
フラ整備、または福祉、教育関連サービスなど、どの
ような分野で物価高騰の影響が表れたのか伺います。
また、物価高騰が市の財政にどのように反映され、

それに対しての対応策について教えてください。
総務部長 公共事業や行政サービスなど、市で実施す
る多くの事業は単年度で実施するため、費用の積算を
して契約を行ってから事業実施までの間、物価高騰の
ために契約変更を必要としたり、事業実施ができな
かったという事例はありません。
物価高騰が歳出予算に反映された例として、公共施

設や庁舎の光熱水費、小・中学校や保育園で提供する
給食の賄材料費は、増額補正や公費での補塡を行って
います。また、最低賃金が大幅に上がったことで、市
の会計年度任用職員の報酬単価の改定や人事院勧告を
踏まえた正規職員の給与改定も広い意味では物価高騰
の影響があったと捉えています。
物価高騰への対応ですが、当初予算の見積りの中で

見込むか、増加分については補正予算を計上して対応
するという方法を取っており、今後も同様な方法を取
ることになると思います。

自治会・町内会活動活性化の取組成果
田原亮議員 ベッドタウンとして発展してきた本市に
おいては、自治会・町内会加入率の低下が大きな課題
となっております。過去3年の加入率推移は、令和2
年が40.3％、以降毎年約1％ずつ減少し、令和5年
は37.5％であったとのことです。
令和5年度の事業のうち、自治連等で検討されてい

るデジタル化推進については、前回一般質問で市長と
もリーダーシップの観点から議論しました。令和5年
度に残した課題、そして今後について伺います。
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都市農業だより都市農業だより№№2424都市農業だより№24

　農業祭は農業者と消費者との交流の場として都市近郊農業の発展を目的に開催されます。皆さんのご来場を
お待ちしています。

日時日時／ 12月1日㈰ 午前10時～午後３時（雨天決行）
会場会場／中央公民館・コミュニティセンター

　模擬店　
●朝霞産野菜の販売
●豚汁の販売
●焼きそば、団子、フランクフルト等の販売
●射的、飲み物販売
●つきたておもちの販売
●ちびっ子コーナー（スーパーボールすくい、ヨー
ヨーつり等）

●米、菓子、日用雑貨等の販売
※模擬店の内容は変更する場合があります。

　都市間交流コーナー　
□□東根市　りんご、ラ・フランスの販売
□□越生町　梅・ゆず加工品販売

□□農産物品評会および短根人参品質改善増収共進会
の農産物展示
□□農産物品評会出品の農産物販売
□□朝霞産にんじんの詰め放題
□□農機具の展示

日時／12月14日㈯
　　　第１部：午前９時30分　第２部：午前11時
　　　※雨天の場合は21日㈯
会場／高麗農園（膝折市民センター裏）
対象 ／市内在住で、会場まで徒歩・自転車・バス等で参
加できる方

　　※子どもだけの申し込み・参加はできません。
定員／各部50組（申込多数の場合、抽せん）
費用／１口500円（1.8～2.2kg）　※１組３口まで
申込 方法／11月６日㈬【必着】までに、電子申請または
はがきで。はがきの場合、参加者全員の氏名（ふり
がな）、年齢、住所、電話番号、申込口数、希望時
間を記入し、産業振興課「にんじん掘り体験」係宛
へ（住所は最終ページ下部に記載）

※1組1回のみ。申し込み後の変更は
できません。

日時／11月21日㈭　午前10時30分～午後１時
会場／市役所１階　市民ホール
内容 ／朝霞産農産物の PRと地産地消を推進するため、
旬の野菜を市内の生産者が直売します。

主催 ／朝霞市都市農業推
進協議会・朝霞市

協力／ファーマーズ朝霞

　朝霞市都市農業推進協議
会では、親しまれる都市
農業を目指して、農業体
験（じゃがいも掘り、さつ
まいも掘り、にんじん掘り
等）を実施しています。参
加者の募集は、広報あさか
や市ホームページでお知らせします。

　朝霞市農産物直売組合の生産者が作った、採れたて新
鮮野菜を販売します！お楽しみ抽せん会もあります。
日時／12月７日㈯　午前10時～午後４時
会場／浜崎農業交流センター（農産物直売所）
　　（大字浜崎18－２・わくわくどーむそば）
通常営業日のご案内
営業日／毎週水・土・日曜日　
営業時間／水・土曜日　午前11時～午後５時
　　　　　　　日曜日　午前11時～午後４時

朝霞市農業体験事業朝霞市農業体験事業 にんじん掘り体験にんじん掘り体験

朝霞産農産物直売 朝霞産農産物直売 あさか新鮮野菜市あさか新鮮野菜市

フレッシュフレッシュあさかあさか
令和６年11月１日発行　発行・編集／朝霞市都市農業推進協議会　　 ／産業振興課　☎463-1904

さつまいも掘り体験

じゃがいも掘り体験

にんじん掘り体験

いろいろな農業体験

　浜崎農業交流センター収穫祭開催！　

実りのまつり実りのまつり朝霞市農業祭朝霞市農業祭

　その他　
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市長 令和5年度から令和6年度に残した課題として
は、自治会・町内会の加入率の低下に歯止めがかから
ないことや自治会・町内会長など、役員の負担が大変
大きい、という2点と捉えています。
役員の負担軽減策として、令和4年度から令和5年
度にかけて、自治会連合会におけるデジタル化の導入
に向けて、視察研修や自治連の会議などにおいて検討
がされていることから、自治連の取り組みの成果が上
がるよう、市としても必要な支援をしていきたいと考
えています。
公設公営の保育園事業の成果と課題について
兼本尚昌議員 朝霞市は近隣市と比較して公設公営の
保育園が多い状況です。公設公営と民営の運営費の市
の負担状況、公設公営の将来展望、保育士の確保状況、
ICTの導入事例とその効果についてお伺いします。
こども・健康部長 民間保育園の運営費は、国・県か
らの負担金があるので、公設公営保育園に比べて市の
負担は約4分の1となり、公設公営保育園の方が費用
負担が多い状況です。また、保育士の確保の状況につ
いては、育児休業等の代替職員の不足について、派遣
会社からの派遣で対応をせざるを得ない状況です。
ICTの導入については、令和5年度に実証実験とし

て2園で導入しました。今後運営において、紙などの
コストの削減や保育士の事務負担の軽減も見込まれる
と考えています。
朝霞市では、1・2歳児の待機児童が発生している
一方、3歳児以上では空きのある保育園も発生してい
ます。令和7年度から開始する第3期子ども・子育て
支援事業計画の中で、公設、民設を含め、保育園の需
要と供給のバランスを取りたいと考えています。
第2款総務費・第1項総務管理費について
小池貴訓議員 令和5年度の朝霞市のデジタル推進の
進捗度合をお尋ねします。
総務部長 令和5年度のデジタル推進については、デ
ジタル化推進方針に基づいて、自治体情報システムの
標準化・共通化、行政手続のオンライン化などを進め
てきました。
自治体情報システムの標準化・共通化は、令和7年
度中の20業務の移行完了に向けて、おおむね順調に
推移しており、行政手続のオンライン化は介護関係の
11手続が完了したところです。
また、庁内の各部署でのデジタル化に向けた取り組
みを推進するため、部課長等の管理職やデジタル化推
進委員を対象とした研修を実施し、外部から招へいし
た総務省の地域情報化アドバイザーや、先進自治体の
職員の方にデジタル化推進の必要性や BPRの取り組
み等について講義をしていただきました。

ふるさと納税制度の影響について
飯倉一樹議員 ふるさと納税制度の認知が高まってき
ていますが、朝霞市においては県内ワースト8位の7
億1,200万円の流出、これから不交付団体になる状
況では補塡も期待できない状況です。朝霞市としてど
のような課題意識を持っており、令和5年度はどのよ
うな対策を行ったか、その効果はあったのか伺います。
市民環境部長 朝霞市における寄付額は、ふるさと納
税に係る告示の改正などの影響もあり、年々減少傾向
です。寄付額の増加や返礼品を通じた市の PRに向け
て寄付しやすい環境整備や魅力ある返礼品の開拓を行
う必要があると考えています。
令和5年度の改善策については、ふるさと納税サイ

トによって寄付者層が異なることや普段から使い慣れ
ているサイトで寄付する傾向にあることを踏まえ、こ
れまで市が使用していたふるさとチョイスに加え、新
たに楽天ふるさと納税を追加しました。また、返礼品
の開拓に当たっては、特産品だけではなく、食事など
のサービスの提供の充実にも取り組みました。
効果としては、令和5年6月のふるさと納税に係る

告示の改正などの影響もあり、寄付見込み額には達し
なかったものの、寄付者の利便性向上や返礼品の充実
につながったと考えています。
子どもの人権を守る全庁的な取り組みを
石川啓子議員 教職員が逮捕される事件がありました
が、子どもへの人権侵害は、学校以外の場所でも起き
ています。全庁的に取り組むべき問題です。今回の事
件を全庁的に振り返り、取り組むことが必要ではない
でしょうか。
市長公室長 職員の違法行為による信頼低下を招くこ
とがないように、令和5年度は4月の新規採用職員の
研修で法令遵守と服務規則、5月の初級研修で公務員
倫理、9月の上級研修で公務員倫理を受講科目とし、コ
ンプライアンスの遵守に努めるよう促したところです。
公共施設の修繕・改修工事の費用
本田麻希子議員 2023年度の公共施設・学校施設の
修繕・改修工事の主な内容を伺います。また、2022
年度と比べて公共施設の工事に関わる支出の総額はど
のくらい増えたのでしょうか。
総務部長 令和5年度に実施した公共施設の修繕のう
ち、一般会計で支出した1,000万円以上のものは、
赤野毛排水機場ポンプ増設工事と内間木排水機場
No.2排水主ポンプ設備修繕他、の2件で、修繕全体
の件数は771件、総額3億704万8,600円です。令
和4年度の修繕の件数は、888件、総額2億2,661
万2,861円ですので、前年度との比較では、件数で
117件の減少、金額で8,043万5,739円の増額となっ

議 会 だ よ り

ています。
また、工事のうち支出額が高額な上位5件は、第六
小学校校舎増築工事前払金、第九小学校校舎増築工事
前払金、内間木橋撤去工事、第二中学校体育館等空調
設備整備工事、同校の校舎外壁等改修工事で、工事全
体の件数は551件、総額23億4,834万6,815円で
す。令和4年度の工事の件数は、382件、総額14億
5,564万2,797円ですので、比較では、件数で169
件の増加、金額で8億9,270万4,018円の増額です。

教職員逮捕事件の組織的対処
黒川滋議員 2023年10月に市立中学校の教諭が生
徒への性加害で逮捕される事件がありました。早い時
期から体罰的な部活動指導に通報があったのに、対処
できませんでした。教育現場にはあってはならないと
綱紀粛正を求めていますが、事件には、第三者委員会
による検証や、外部カウンセラーの導入など、文部科
学省が示す重大な学校事故に対する指針などに則った
組織的対応が必要だったのではないでしょうか。
専門家も関与する2023年度の教育行政評価では言
及がなくてよいのでしょうか。
学校教育部長 組織的対応について心理的ケアとして、
市内のカウンセラー資格のある相談員を配置して対応
しました。組織の見直しについては風通しのよい職場
づくりが重要と考えています。
教育長 教育行政評価は、評価項目に従って行うもの
で、掲載しなかったが、お話はしています。
議案第61号 令和5年度（2023年度） 朝霞市国
民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入109億7,549万750円、歳出108億504
万6,151円で、この決算を正当なものとして認定す
るものです。
歳入の主なものは、国民健康保険税、県支出金など
です。
歳出の主なものは、療養給付事業、高額療養費支給
事業、国民健康保険事業費納付金などです。

議案第62号 令和5年度（2023年度）朝霞市介護
保険特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入 92 億 1,226 万 3,926 円、歳出 87 億
4,740万2,812円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
歳入の主なものは、65歳以上の第1号被保険者分
保険料、介護給付費交付金などです。
歳出の主なものは、居宅介護等サービス給付費負担
金、施設介護サービス給付費負担金、介護予防事業、
包括的支援事業・任意事業に係る委託料などです。
議案第63号 令和5年度（2023年度）朝霞市後期
高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入 15 億 6,811 万 6,422 円、歳出 15 億
6,456万1,465円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
歳入の主なものは、後期高齢者医療保険料などです。
歳出の主なものは、一般管理事務費、徴収事業、後
期高齢者医療広域連合納付事業、保険料還付事業など
です。
議案第64号 令和5年度（2023年度）朝霞市水道
事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決及び認定（賛成多数）
【説明】剰余金の処分については、当年度未処分利益
剰余金のうち、2億4,777万9,545円を資本金へ組
み入れ、減債積立金に、2億90万1千円、建設改良
積立金に、2億90万1,863円を積み立てるものです。
決算については、収益的収入額 26 億 8,777 万

4,940円、収益的支出額21億4,997万2,104円、資
本的収入額11億4,223万4千円、資本的支出額20
億205万7,421円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
収益的収入の主なものは、水道料金、水道利用加入
金などです。
収益的支出の主なものは、県水受水費、職員人件費、
委託料、修繕費などです。
資本的収入の主なものは、企業債です。
資本的支出の主なものは、泉水浄水場No.6配水ポ
ンプ他更新工事、水道施設耐震化事業、老朽管更新お
よび水圧不足改善事業などです。
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市長 令和5年度から令和6年度に残した課題として
は、自治会・町内会の加入率の低下に歯止めがかから
ないことや自治会・町内会長など、役員の負担が大変
大きい、という2点と捉えています。
役員の負担軽減策として、令和4年度から令和5年
度にかけて、自治会連合会におけるデジタル化の導入
に向けて、視察研修や自治連の会議などにおいて検討
がされていることから、自治連の取り組みの成果が上
がるよう、市としても必要な支援をしていきたいと考
えています。
公設公営の保育園事業の成果と課題について
兼本尚昌議員 朝霞市は近隣市と比較して公設公営の
保育園が多い状況です。公設公営と民営の運営費の市
の負担状況、公設公営の将来展望、保育士の確保状況、
ICTの導入事例とその効果についてお伺いします。
こども・健康部長 民間保育園の運営費は、国・県か
らの負担金があるので、公設公営保育園に比べて市の
負担は約4分の1となり、公設公営保育園の方が費用
負担が多い状況です。また、保育士の確保の状況につ
いては、育児休業等の代替職員の不足について、派遣
会社からの派遣で対応をせざるを得ない状況です。
ICTの導入については、令和5年度に実証実験とし
て2園で導入しました。今後運営において、紙などの
コストの削減や保育士の事務負担の軽減も見込まれる
と考えています。
朝霞市では、1・2歳児の待機児童が発生している

一方、3歳児以上では空きのある保育園も発生してい
ます。令和7年度から開始する第3期子ども・子育て
支援事業計画の中で、公設、民設を含め、保育園の需
要と供給のバランスを取りたいと考えています。
第2款総務費・第1項総務管理費について
小池貴訓議員 令和5年度の朝霞市のデジタル推進の
進捗度合をお尋ねします。
総務部長 令和5年度のデジタル推進については、デ
ジタル化推進方針に基づいて、自治体情報システムの
標準化・共通化、行政手続のオンライン化などを進め
てきました。
自治体情報システムの標準化・共通化は、令和7年
度中の20業務の移行完了に向けて、おおむね順調に
推移しており、行政手続のオンライン化は介護関係の
11手続が完了したところです。
また、庁内の各部署でのデジタル化に向けた取り組
みを推進するため、部課長等の管理職やデジタル化推
進委員を対象とした研修を実施し、外部から招へいし
た総務省の地域情報化アドバイザーや、先進自治体の
職員の方にデジタル化推進の必要性や BPRの取り組
み等について講義をしていただきました。

ふるさと納税制度の影響について
飯倉一樹議員 ふるさと納税制度の認知が高まってき
ていますが、朝霞市においては県内ワースト8位の7
億1,200万円の流出、これから不交付団体になる状
況では補塡も期待できない状況です。朝霞市としてど
のような課題意識を持っており、令和5年度はどのよ
うな対策を行ったか、その効果はあったのか伺います。
市民環境部長 朝霞市における寄付額は、ふるさと納
税に係る告示の改正などの影響もあり、年々減少傾向
です。寄付額の増加や返礼品を通じた市の PRに向け
て寄付しやすい環境整備や魅力ある返礼品の開拓を行
う必要があると考えています。
令和5年度の改善策については、ふるさと納税サイ
トによって寄付者層が異なることや普段から使い慣れ
ているサイトで寄付する傾向にあることを踏まえ、こ
れまで市が使用していたふるさとチョイスに加え、新
たに楽天ふるさと納税を追加しました。また、返礼品
の開拓に当たっては、特産品だけではなく、食事など
のサービスの提供の充実にも取り組みました。
効果としては、令和5年6月のふるさと納税に係る

告示の改正などの影響もあり、寄付見込み額には達し
なかったものの、寄付者の利便性向上や返礼品の充実
につながったと考えています。
子どもの人権を守る全庁的な取り組みを
石川啓子議員 教職員が逮捕される事件がありました
が、子どもへの人権侵害は、学校以外の場所でも起き
ています。全庁的に取り組むべき問題です。今回の事
件を全庁的に振り返り、取り組むことが必要ではない
でしょうか。
市長公室長 職員の違法行為による信頼低下を招くこ
とがないように、令和5年度は4月の新規採用職員の
研修で法令遵守と服務規則、5月の初級研修で公務員
倫理、9月の上級研修で公務員倫理を受講科目とし、コ
ンプライアンスの遵守に努めるよう促したところです。
公共施設の修繕・改修工事の費用
本田麻希子議員 2023年度の公共施設・学校施設の
修繕・改修工事の主な内容を伺います。また、2022
年度と比べて公共施設の工事に関わる支出の総額はど
のくらい増えたのでしょうか。
総務部長 令和5年度に実施した公共施設の修繕のう
ち、一般会計で支出した1,000万円以上のものは、
赤野毛排水機場ポンプ増設工事と内間木排水機場
No.2排水主ポンプ設備修繕他、の2件で、修繕全体
の件数は771件、総額3億704万8,600円です。令
和4年度の修繕の件数は、888件、総額2億2,661
万2,861円ですので、前年度との比較では、件数で
117件の減少、金額で8,043万5,739円の増額となっ
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ています。
また、工事のうち支出額が高額な上位5件は、第六
小学校校舎増築工事前払金、第九小学校校舎増築工事
前払金、内間木橋撤去工事、第二中学校体育館等空調
設備整備工事、同校の校舎外壁等改修工事で、工事全
体の件数は551件、総額23億4,834万6,815円で
す。令和4年度の工事の件数は、382件、総額14億
5,564万2,797円ですので、比較では、件数で169
件の増加、金額で8億9,270万4,018円の増額です。

教職員逮捕事件の組織的対処
黒川滋議員 2023年10月に市立中学校の教諭が生
徒への性加害で逮捕される事件がありました。早い時
期から体罰的な部活動指導に通報があったのに、対処
できませんでした。教育現場にはあってはならないと
綱紀粛正を求めていますが、事件には、第三者委員会
による検証や、外部カウンセラーの導入など、文部科
学省が示す重大な学校事故に対する指針などに則った
組織的対応が必要だったのではないでしょうか。
専門家も関与する2023年度の教育行政評価では言

及がなくてよいのでしょうか。
学校教育部長 組織的対応について心理的ケアとして、
市内のカウンセラー資格のある相談員を配置して対応
しました。組織の見直しについては風通しのよい職場
づくりが重要と考えています。
教育長 教育行政評価は、評価項目に従って行うもの
で、掲載しなかったが、お話はしています。
議案第61号 令和5年度（2023年度） 朝霞市国
民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入109億7,549万750円、歳出108億504
万6,151円で、この決算を正当なものとして認定す
るものです。
歳入の主なものは、国民健康保険税、県支出金など
です。
歳出の主なものは、療養給付事業、高額療養費支給
事業、国民健康保険事業費納付金などです。

議案第62号 令和5年度（2023年度）朝霞市介護
保険特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入 92 億 1,226 万 3,926 円、歳出 87 億
4,740万2,812円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
歳入の主なものは、65歳以上の第1号被保険者分
保険料、介護給付費交付金などです。
歳出の主なものは、居宅介護等サービス給付費負担

金、施設介護サービス給付費負担金、介護予防事業、
包括的支援事業・任意事業に係る委託料などです。
議案第63号 令和5年度（2023年度）朝霞市後期
高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入 15 億 6,811 万 6,422 円、歳出 15 億
6,456万1,465円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
歳入の主なものは、後期高齢者医療保険料などです。
歳出の主なものは、一般管理事務費、徴収事業、後

期高齢者医療広域連合納付事業、保険料還付事業など
です。
議案第64号 令和5年度（2023年度）朝霞市水道
事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決及び認定（賛成多数）
【説明】剰余金の処分については、当年度未処分利益
剰余金のうち、2億4,777万9,545円を資本金へ組
み入れ、減債積立金に、2億90万1千円、建設改良
積立金に、2億90万1,863円を積み立てるものです。
決算については、収益的収入額 26 億 8,777 万

4,940円、収益的支出額21億4,997万2,104円、資
本的収入額11億4,223万4千円、資本的支出額20
億205万7,421円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
収益的収入の主なものは、水道料金、水道利用加入

金などです。
収益的支出の主なものは、県水受水費、職員人件費、

委託料、修繕費などです。
資本的収入の主なものは、企業債です。
資本的支出の主なものは、泉水浄水場No.6配水ポ

ンプ他更新工事、水道施設耐震化事業、老朽管更新お
よび水圧不足改善事業などです。
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市長 令和5年度から令和6年度に残した課題として
は、自治会・町内会の加入率の低下に歯止めがかから
ないことや自治会・町内会長など、役員の負担が大変
大きい、という2点と捉えています。
役員の負担軽減策として、令和4年度から令和5年
度にかけて、自治会連合会におけるデジタル化の導入
に向けて、視察研修や自治連の会議などにおいて検討
がされていることから、自治連の取り組みの成果が上
がるよう、市としても必要な支援をしていきたいと考
えています。
公設公営の保育園事業の成果と課題について
兼本尚昌議員 朝霞市は近隣市と比較して公設公営の
保育園が多い状況です。公設公営と民営の運営費の市
の負担状況、公設公営の将来展望、保育士の確保状況、
ICTの導入事例とその効果についてお伺いします。
こども・健康部長 民間保育園の運営費は、国・県か
らの負担金があるので、公設公営保育園に比べて市の
負担は約4分の1となり、公設公営保育園の方が費用
負担が多い状況です。また、保育士の確保の状況につ
いては、育児休業等の代替職員の不足について、派遣
会社からの派遣で対応をせざるを得ない状況です。
ICTの導入については、令和5年度に実証実験とし
て2園で導入しました。今後運営において、紙などの
コストの削減や保育士の事務負担の軽減も見込まれる
と考えています。
朝霞市では、1・2歳児の待機児童が発生している

一方、3歳児以上では空きのある保育園も発生してい
ます。令和7年度から開始する第3期子ども・子育て
支援事業計画の中で、公設、民設を含め、保育園の需
要と供給のバランスを取りたいと考えています。
第2款総務費・第1項総務管理費について
小池貴訓議員 令和5年度の朝霞市のデジタル推進の
進捗度合をお尋ねします。
総務部長 令和5年度のデジタル推進については、デ
ジタル化推進方針に基づいて、自治体情報システムの
標準化・共通化、行政手続のオンライン化などを進め
てきました。
自治体情報システムの標準化・共通化は、令和7年
度中の20業務の移行完了に向けて、おおむね順調に
推移しており、行政手続のオンライン化は介護関係の
11手続が完了したところです。
また、庁内の各部署でのデジタル化に向けた取り組
みを推進するため、部課長等の管理職やデジタル化推
進委員を対象とした研修を実施し、外部から招へいし
た総務省の地域情報化アドバイザーや、先進自治体の
職員の方にデジタル化推進の必要性や BPRの取り組
み等について講義をしていただきました。

ふるさと納税制度の影響について
飯倉一樹議員 ふるさと納税制度の認知が高まってき
ていますが、朝霞市においては県内ワースト8位の7
億1,200万円の流出、これから不交付団体になる状
況では補塡も期待できない状況です。朝霞市としてど
のような課題意識を持っており、令和5年度はどのよ
うな対策を行ったか、その効果はあったのか伺います。
市民環境部長 朝霞市における寄付額は、ふるさと納
税に係る告示の改正などの影響もあり、年々減少傾向
です。寄付額の増加や返礼品を通じた市の PRに向け
て寄付しやすい環境整備や魅力ある返礼品の開拓を行
う必要があると考えています。
令和5年度の改善策については、ふるさと納税サイ
トによって寄付者層が異なることや普段から使い慣れ
ているサイトで寄付する傾向にあることを踏まえ、こ
れまで市が使用していたふるさとチョイスに加え、新
たに楽天ふるさと納税を追加しました。また、返礼品
の開拓に当たっては、特産品だけではなく、食事など
のサービスの提供の充実にも取り組みました。
効果としては、令和5年6月のふるさと納税に係る

告示の改正などの影響もあり、寄付見込み額には達し
なかったものの、寄付者の利便性向上や返礼品の充実
につながったと考えています。
子どもの人権を守る全庁的な取り組みを
石川啓子議員 教職員が逮捕される事件がありました
が、子どもへの人権侵害は、学校以外の場所でも起き
ています。全庁的に取り組むべき問題です。今回の事
件を全庁的に振り返り、取り組むことが必要ではない
でしょうか。
市長公室長 職員の違法行為による信頼低下を招くこ
とがないように、令和5年度は4月の新規採用職員の
研修で法令遵守と服務規則、5月の初級研修で公務員
倫理、9月の上級研修で公務員倫理を受講科目とし、コ
ンプライアンスの遵守に努めるよう促したところです。
公共施設の修繕・改修工事の費用
本田麻希子議員 2023年度の公共施設・学校施設の
修繕・改修工事の主な内容を伺います。また、2022
年度と比べて公共施設の工事に関わる支出の総額はど
のくらい増えたのでしょうか。
総務部長 令和5年度に実施した公共施設の修繕のう
ち、一般会計で支出した1,000万円以上のものは、
赤野毛排水機場ポンプ増設工事と内間木排水機場
No.2排水主ポンプ設備修繕他、の2件で、修繕全体
の件数は771件、総額3億704万8,600円です。令
和4年度の修繕の件数は、888件、総額2億2,661
万2,861円ですので、前年度との比較では、件数で
117件の減少、金額で8,043万5,739円の増額となっ
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ています。
また、工事のうち支出額が高額な上位5件は、第六
小学校校舎増築工事前払金、第九小学校校舎増築工事
前払金、内間木橋撤去工事、第二中学校体育館等空調
設備整備工事、同校の校舎外壁等改修工事で、工事全
体の件数は551件、総額23億4,834万6,815円で
す。令和4年度の工事の件数は、382件、総額14億
5,564万2,797円ですので、比較では、件数で169
件の増加、金額で8億9,270万4,018円の増額です。

教職員逮捕事件の組織的対処
黒川滋議員 2023年10月に市立中学校の教諭が生
徒への性加害で逮捕される事件がありました。早い時
期から体罰的な部活動指導に通報があったのに、対処
できませんでした。教育現場にはあってはならないと
綱紀粛正を求めていますが、事件には、第三者委員会
による検証や、外部カウンセラーの導入など、文部科
学省が示す重大な学校事故に対する指針などに則った
組織的対応が必要だったのではないでしょうか。
専門家も関与する2023年度の教育行政評価では言

及がなくてよいのでしょうか。
学校教育部長 組織的対応について心理的ケアとして、
市内のカウンセラー資格のある相談員を配置して対応
しました。組織の見直しについては風通しのよい職場
づくりが重要と考えています。
教育長 教育行政評価は、評価項目に従って行うもの
で、掲載しなかったが、お話はしています。
議案第61号 令和5年度（2023年度） 朝霞市国
民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入109億7,549万750円、歳出108億504
万6,151円で、この決算を正当なものとして認定す
るものです。
歳入の主なものは、国民健康保険税、県支出金など
です。
歳出の主なものは、療養給付事業、高額療養費支給
事業、国民健康保険事業費納付金などです。

議案第62号 令和5年度（2023年度）朝霞市介護
保険特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入 92 億 1,226 万 3,926 円、歳出 87 億
4,740万2,812円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
歳入の主なものは、65歳以上の第1号被保険者分
保険料、介護給付費交付金などです。
歳出の主なものは、居宅介護等サービス給付費負担

金、施設介護サービス給付費負担金、介護予防事業、
包括的支援事業・任意事業に係る委託料などです。
議案第63号 令和5年度（2023年度）朝霞市後期
高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について

認定（賛成多数）
【説明】歳入 15 億 6,811 万 6,422 円、歳出 15 億
6,456万1,465円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
歳入の主なものは、後期高齢者医療保険料などです。
歳出の主なものは、一般管理事務費、徴収事業、後

期高齢者医療広域連合納付事業、保険料還付事業など
です。
議案第64号 令和5年度（2023年度）朝霞市水道
事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決及び認定（賛成多数）
【説明】剰余金の処分については、当年度未処分利益
剰余金のうち、2億4,777万9,545円を資本金へ組
み入れ、減債積立金に、2億90万1千円、建設改良
積立金に、2億90万1,863円を積み立てるものです。
決算については、収益的収入額 26 億 8,777 万

4,940円、収益的支出額21億4,997万2,104円、資
本的収入額11億4,223万4千円、資本的支出額20
億205万7,421円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
収益的収入の主なものは、水道料金、水道利用加入

金などです。
収益的支出の主なものは、県水受水費、職員人件費、

委託料、修繕費などです。
資本的収入の主なものは、企業債です。
資本的支出の主なものは、泉水浄水場No.6配水ポ

ンプ他更新工事、水道施設耐震化事業、老朽管更新お
よび水圧不足改善事業などです。
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議案第65号 令和5年度（2023年度） 朝霞市下
水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決及び認定（賛成多数）
【説明】剰余金の処分については、当年度未処分利益
剰余金のうち、1億1,531万円を減債積立金に、1億
1,530万9,239円を建設改良積立金に積み立てるも
のです。
決算については、収益的収入額 20 億 7,822 万

9,019円、収益的支出額18億735万8,858円、資本
的収入額7億7,429万9,248円、資本的支出額10億
9,000万7,409円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
収益的収入の主なものは、下水道使用料などです。
収益的支出の主なものは、職員人件費、委託料、修
繕費などです。
資本的収入の主なものは、企業債、国庫補助金など
です。
資本的支出の主なものは、支線7号線他下水工事な
どの汚水整備事業、大字溝沼地内調整池築造工事など
の雨水整備事業です。
議案第66号 令和6年度（2024年度）朝霞市一般
会計補正予算（第4号） 原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、19億569万7千円の増額で、予
算総額は、547億713万2千円となりました。
歳入は、国庫支出金、繰入金、繰越金、諸収入、市
債などを増額し、地方特例交付金、地方交付税を減額
しています。
歳出は、市民会館の施設改修工事、児童手当、保育
士派遣委託料、健康増進センターの施設改修工事、新
型コロナウイルスワクチン定期予防接種の各種個別予
防接種委託料、駅東通線整備の建物調査および補償積
算委託料、除草および街路樹剪定委託料、防火水槽撤
去補償料、教職員による犯罪被害者支援補助金や調停
に係る解決金、朝霞中央公園野球場における施設改修
工事、公共交通空白地区への新たな公共交通運行事業
損失補償などを増額します。
議案第67号 令和6年度（2024年度）朝霞市国民
健康保険特別会計補正予算（第1号）

原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、7,253万4千円の増額で、予算
総額は、109億9,157万円となりました。
歳入は、繰入金、繰越金を増額しています。
歳出は、総務費、基金積立金を増額しています。

議案第68号 令和6年度（2024年度）朝霞市介護
保険特別会計補正予算（第1号）原案可決（全会一致）
【説明】補正額は、4億7,133万2千円の増額で、予
算総額は、95億9,513万1千円となりました。
歳入の主なものは、繰入金、繰越金を増額しています。
歳出の主なものは、介護保険保険給付費支払基金積

立金、令和5年度決算の確定に伴う国、県、支払基金
への返還金および一般会計繰出金を増額しています。
議案第69号 令和6年度（2024年度）朝霞市後期
高齢者医療特別会計補正予算（第1号）

原案可決（全会一致）
【説明】補正額は、355万4千円の増額で、予算総
額は、18億2,728万8千円となりました。
歳入は、繰越金を増額しています。
歳出は、令和5年度の出納整理期間分の後期高齢者
医療保険料、一般会計繰出金を増額しています。
議案第70号 朝霞市職員の育児休業等に関する条
例の一部を改正する条例 原案可決（全会一致）
【説明】育児休業、介護休業等育児又は家族介護を行
う労働者の福祉に関する法律の一部改正に伴い、所要
の改正および字句の整理を行うものです。
議案第71号 朝霞市税条例の一部を改正する条例

原案可決（全会一致）
【説明】地方税法等の一部を改正する法律の施行に伴
い、個人市民税では、公益信託に係る寄附金控除の制
度の変更に伴う見直しを行うほか、固定資産税では、
非課税の範囲に係る引用条項を変更するものです。
議案第72号 朝霞市家庭的保育事業等の設備及び
運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条
例 原案可決（全会一致）
【説明】国の基準が改正されたことにより家庭的保育
事業等の配置基準の改正を行い、附則において経過措
置を設けるものです。
議案第73号 朝霞市国民健康保険条例の一部を改
正する条例 原案可決（賛成多数）
【説明】行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律
により、令和6年12月2日から被保険者証が廃止さ
れることに伴い、所要の改正を行うものです。
議案第74号 朝霞市水道事業の布設工事監督者の
配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格
基準に関する条例の一部を改正する条例

原案可決（全会一致）
【説明】水道法施行令等の改正により、布設工事監督
者および水道技術管理者の資格が改められたことから、
所要の改正を行うものです。

議 会 だ よ り

議案第75号 朝霞市下水道条例の一部を改正する
条例 原案可決（全会一致）
【説明】下水道法施行令の改正に伴い、所要の改正を
行うものです。
議案第76号 朝霞市施設等利用費の支給に係る認
可外保育施設の基準を定める条例を廃止する条例

原案可決（全会一致）
【説明】令和元年の子ども・子育て支援法の一部を改
正する法律により、認可外保育施設のうち、無償化の対
象施設に関して、認可外保育施設の基準を満たさない
施設においても、本年9月末までの5年間は経過措置
として無償化の対象施設とみなすものとされていました。
朝霞市では、朝霞市施設等利用費の支給に係る認可
外保育施設の基準を定める条例により、認可外保育施
設の基準を満たした施設に限り、対象利用者の無償化
を行っていますが経過措置期間終了に伴い、法律の内
容と同一になることから、廃止するものです。
議案第77号 市道路線の廃止について

原案可決（全会一致）
【説明】今回廃止する路線は、道路台帳の電子化に伴
い、廃止すべき路線の廃止漏れを確認したため、廃止
するものです。
議案第78号 工事請負契約の締結について

原案可決（賛成多数）
【説明】仲町市民センターの施設内および敷地内の劣
化箇所の大規模改修工事を行うものです。
【質疑】
仲町市民センター大規模改修工事について
宮林智美議員 市民の皆様からご要望がありました仲
町市民センターの防音対策について、大規模改修工事
において行われるのか伺います。
市民環境部長 近隣への配慮として、1階から3階ま
での窓を二重サッシに、また、1階ホールおよび3階
町内会館の入口を防音扉にします。
部屋の内装については2階の会議室と和室の間の壁
面に防音材を入れる工事を実施したいと考えています。
議案第79号・80号 教育委員会委員任命に関する
同意を求めることについて 同意（全会一致）
【説明】任期満了となる次の方を、再び委員に選任す
ることに同意を求めるものです。

ひらき み ち こ たかはし まつひさ

平木 倫子 髙橋 松久
議案第81号 埼玉県後期高齢者医療広域連合規約
の変更について 原案可決（賛成多数）
【説明】行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律
の施行に伴い、被保険者証が廃止されることから埼玉
県後期高齢者医療広域連合規約を変更することについ

て協議するため、地方自治法第291条の11の規定に
より、提出するものです。
【質疑】
被保険者証廃止による影響および今後について
田辺淳議員 今年12月2日にこれまでの被保険者証
を廃止して、マイナ保険証に一本化することを、政府・
岸田政権は（しらを切って）強行する気配です。でも、
実際のところ、受ける側の医療機関ではさまざまな不
備や問題が多発していると指摘されています。市内の
そうした医療現場の状況を、市はどの程度把握してい
るのでしょうか。マイナ保険証に対応できない薬局や
医療機関も、まだあると思いますが、その点についても
市民に何らかのアナウンスができているのでしょうか。
こども・健康部長 マイナ保険証の対応できる医療機
関については、市内で184箇所の医療機関が対応し
ていると確認しています。内訳は、診療所が68、病
院が3、歯科60、薬局が53か所です。対応できてい
ない医療機関の数については、現在のところ把握して
いません。また、マイナ保険証が利用できない場合に
は、併せて送付している資格情報のお知らせをお持ち
いただくことで医療機関等を受診することができます。
議案第82号 和解することについて

原案可決（賛成多数）
【説明】令和6年2月20日に相手方から不適切指導
等慰謝料調停事件として、民事調停の申し立てがあり、
調停委員より、調停条項が示されたため、和解するも
のです。内容は、今後、学校と教育委員会が連携して
組織的にいじめ等に対応していくことを約束し、解決
金として、金員20万円の支払いをするものです。
議案第83号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和2年度教師用教科書、指導書および教材
の購入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得
であるにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結
していたため、議決を求めるものです。
議案第84号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和6年度教師用教科書、指導書および教材
の購入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得
であるにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結
していたため、議決を求めるものです。
議案第85号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和4年度に契約した朝霞市災害用資機材購
入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得であ
るにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結して
いたため、議決を求めるものです。
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議案第65号 令和5年度（2023年度） 朝霞市下
水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決及び認定（賛成多数）
【説明】剰余金の処分については、当年度未処分利益
剰余金のうち、1億1,531万円を減債積立金に、1億
1,530万9,239円を建設改良積立金に積み立てるも
のです。
決算については、収益的収入額 20 億 7,822 万

9,019円、収益的支出額18億735万8,858円、資本
的収入額7億7,429万9,248円、資本的支出額10億
9,000万7,409円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
収益的収入の主なものは、下水道使用料などです。
収益的支出の主なものは、職員人件費、委託料、修
繕費などです。
資本的収入の主なものは、企業債、国庫補助金など
です。
資本的支出の主なものは、支線7号線他下水工事な
どの汚水整備事業、大字溝沼地内調整池築造工事など
の雨水整備事業です。
議案第66号 令和6年度（2024年度）朝霞市一般
会計補正予算（第4号） 原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、19億569万7千円の増額で、予
算総額は、547億713万2千円となりました。
歳入は、国庫支出金、繰入金、繰越金、諸収入、市
債などを増額し、地方特例交付金、地方交付税を減額
しています。
歳出は、市民会館の施設改修工事、児童手当、保育
士派遣委託料、健康増進センターの施設改修工事、新
型コロナウイルスワクチン定期予防接種の各種個別予
防接種委託料、駅東通線整備の建物調査および補償積
算委託料、除草および街路樹剪定委託料、防火水槽撤
去補償料、教職員による犯罪被害者支援補助金や調停
に係る解決金、朝霞中央公園野球場における施設改修
工事、公共交通空白地区への新たな公共交通運行事業
損失補償などを増額します。
議案第67号 令和6年度（2024年度）朝霞市国民
健康保険特別会計補正予算（第1号）

原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、7,253万4千円の増額で、予算
総額は、109億9,157万円となりました。
歳入は、繰入金、繰越金を増額しています。
歳出は、総務費、基金積立金を増額しています。

議案第68号 令和6年度（2024年度）朝霞市介護
保険特別会計補正予算（第1号）原案可決（全会一致）
【説明】補正額は、4億7,133万2千円の増額で、予
算総額は、95億9,513万1千円となりました。
歳入の主なものは、繰入金、繰越金を増額しています。
歳出の主なものは、介護保険保険給付費支払基金積

立金、令和5年度決算の確定に伴う国、県、支払基金
への返還金および一般会計繰出金を増額しています。
議案第69号 令和6年度（2024年度）朝霞市後期
高齢者医療特別会計補正予算（第1号）

原案可決（全会一致）
【説明】補正額は、355万4千円の増額で、予算総
額は、18億2,728万8千円となりました。
歳入は、繰越金を増額しています。
歳出は、令和5年度の出納整理期間分の後期高齢者

医療保険料、一般会計繰出金を増額しています。
議案第70号 朝霞市職員の育児休業等に関する条
例の一部を改正する条例 原案可決（全会一致）
【説明】育児休業、介護休業等育児又は家族介護を行
う労働者の福祉に関する法律の一部改正に伴い、所要
の改正および字句の整理を行うものです。
議案第71号 朝霞市税条例の一部を改正する条例

原案可決（全会一致）
【説明】地方税法等の一部を改正する法律の施行に伴
い、個人市民税では、公益信託に係る寄附金控除の制
度の変更に伴う見直しを行うほか、固定資産税では、
非課税の範囲に係る引用条項を変更するものです。
議案第72号 朝霞市家庭的保育事業等の設備及び
運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条
例 原案可決（全会一致）
【説明】国の基準が改正されたことにより家庭的保育
事業等の配置基準の改正を行い、附則において経過措
置を設けるものです。
議案第73号 朝霞市国民健康保険条例の一部を改
正する条例 原案可決（賛成多数）
【説明】行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律
により、令和6年12月2日から被保険者証が廃止さ
れることに伴い、所要の改正を行うものです。
議案第74号 朝霞市水道事業の布設工事監督者の
配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格
基準に関する条例の一部を改正する条例

原案可決（全会一致）
【説明】水道法施行令等の改正により、布設工事監督
者および水道技術管理者の資格が改められたことから、
所要の改正を行うものです。

議 会 だ よ り

議案第75号 朝霞市下水道条例の一部を改正する
条例 原案可決（全会一致）
【説明】下水道法施行令の改正に伴い、所要の改正を
行うものです。
議案第76号 朝霞市施設等利用費の支給に係る認
可外保育施設の基準を定める条例を廃止する条例

原案可決（全会一致）
【説明】令和元年の子ども・子育て支援法の一部を改
正する法律により、認可外保育施設のうち、無償化の対
象施設に関して、認可外保育施設の基準を満たさない
施設においても、本年9月末までの5年間は経過措置
として無償化の対象施設とみなすものとされていました。
朝霞市では、朝霞市施設等利用費の支給に係る認可
外保育施設の基準を定める条例により、認可外保育施
設の基準を満たした施設に限り、対象利用者の無償化
を行っていますが経過措置期間終了に伴い、法律の内
容と同一になることから、廃止するものです。
議案第77号 市道路線の廃止について

原案可決（全会一致）
【説明】今回廃止する路線は、道路台帳の電子化に伴
い、廃止すべき路線の廃止漏れを確認したため、廃止
するものです。
議案第78号 工事請負契約の締結について

原案可決（賛成多数）
【説明】仲町市民センターの施設内および敷地内の劣
化箇所の大規模改修工事を行うものです。
【質疑】
仲町市民センター大規模改修工事について
宮林智美議員 市民の皆様からご要望がありました仲
町市民センターの防音対策について、大規模改修工事
において行われるのか伺います。
市民環境部長 近隣への配慮として、1階から3階ま
での窓を二重サッシに、また、1階ホールおよび3階
町内会館の入口を防音扉にします。
部屋の内装については2階の会議室と和室の間の壁
面に防音材を入れる工事を実施したいと考えています。
議案第79号・80号 教育委員会委員任命に関する
同意を求めることについて 同意（全会一致）
【説明】任期満了となる次の方を、再び委員に選任す
ることに同意を求めるものです。

ひらき み ち こ たかはし まつひさ

平木 倫子 髙橋 松久
議案第81号 埼玉県後期高齢者医療広域連合規約
の変更について 原案可決（賛成多数）
【説明】行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律
の施行に伴い、被保険者証が廃止されることから埼玉
県後期高齢者医療広域連合規約を変更することについ

て協議するため、地方自治法第291条の11の規定に
より、提出するものです。
【質疑】
被保険者証廃止による影響および今後について
田辺淳議員 今年12月2日にこれまでの被保険者証
を廃止して、マイナ保険証に一本化することを、政府・
岸田政権は（しらを切って）強行する気配です。でも、
実際のところ、受ける側の医療機関ではさまざまな不
備や問題が多発していると指摘されています。市内の
そうした医療現場の状況を、市はどの程度把握してい
るのでしょうか。マイナ保険証に対応できない薬局や
医療機関も、まだあると思いますが、その点についても
市民に何らかのアナウンスができているのでしょうか。
こども・健康部長 マイナ保険証の対応できる医療機
関については、市内で184箇所の医療機関が対応し
ていると確認しています。内訳は、診療所が68、病
院が3、歯科60、薬局が53か所です。対応できてい
ない医療機関の数については、現在のところ把握して
いません。また、マイナ保険証が利用できない場合に
は、併せて送付している資格情報のお知らせをお持ち
いただくことで医療機関等を受診することができます。
議案第82号 和解することについて

原案可決（賛成多数）
【説明】令和6年2月20日に相手方から不適切指導
等慰謝料調停事件として、民事調停の申し立てがあり、
調停委員より、調停条項が示されたため、和解するも
のです。内容は、今後、学校と教育委員会が連携して
組織的にいじめ等に対応していくことを約束し、解決
金として、金員20万円の支払いをするものです。
議案第83号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和2年度教師用教科書、指導書および教材
の購入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得
であるにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結
していたため、議決を求めるものです。
議案第84号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和6年度教師用教科書、指導書および教材
の購入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得
であるにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結
していたため、議決を求めるものです。
議案第85号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和4年度に契約した朝霞市災害用資機材購
入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得であ
るにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結して
いたため、議決を求めるものです。

議 会 だ よ り
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議案第65号 令和5年度（2023年度） 朝霞市下
水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決及び認定（賛成多数）
【説明】剰余金の処分については、当年度未処分利益
剰余金のうち、1億1,531万円を減債積立金に、1億
1,530万9,239円を建設改良積立金に積み立てるも
のです。
決算については、収益的収入額 20 億 7,822 万

9,019円、収益的支出額18億735万8,858円、資本
的収入額7億7,429万9,248円、資本的支出額10億
9,000万7,409円で、この決算を正当なものとして
認定するものです。
収益的収入の主なものは、下水道使用料などです。
収益的支出の主なものは、職員人件費、委託料、修
繕費などです。
資本的収入の主なものは、企業債、国庫補助金など
です。
資本的支出の主なものは、支線7号線他下水工事な
どの汚水整備事業、大字溝沼地内調整池築造工事など
の雨水整備事業です。
議案第66号 令和6年度（2024年度）朝霞市一般
会計補正予算（第4号） 原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、19億569万7千円の増額で、予
算総額は、547億713万2千円となりました。
歳入は、国庫支出金、繰入金、繰越金、諸収入、市
債などを増額し、地方特例交付金、地方交付税を減額
しています。
歳出は、市民会館の施設改修工事、児童手当、保育
士派遣委託料、健康増進センターの施設改修工事、新
型コロナウイルスワクチン定期予防接種の各種個別予
防接種委託料、駅東通線整備の建物調査および補償積
算委託料、除草および街路樹剪定委託料、防火水槽撤
去補償料、教職員による犯罪被害者支援補助金や調停
に係る解決金、朝霞中央公園野球場における施設改修
工事、公共交通空白地区への新たな公共交通運行事業
損失補償などを増額します。
議案第67号 令和6年度（2024年度）朝霞市国民
健康保険特別会計補正予算（第1号）

原案可決（賛成多数）
【説明】補正額は、7,253万4千円の増額で、予算
総額は、109億9,157万円となりました。
歳入は、繰入金、繰越金を増額しています。
歳出は、総務費、基金積立金を増額しています。

議案第68号 令和6年度（2024年度）朝霞市介護
保険特別会計補正予算（第1号）原案可決（全会一致）
【説明】補正額は、4億7,133万2千円の増額で、予
算総額は、95億9,513万1千円となりました。
歳入の主なものは、繰入金、繰越金を増額しています。
歳出の主なものは、介護保険保険給付費支払基金積

立金、令和5年度決算の確定に伴う国、県、支払基金
への返還金および一般会計繰出金を増額しています。
議案第69号 令和6年度（2024年度）朝霞市後期
高齢者医療特別会計補正予算（第1号）

原案可決（全会一致）
【説明】補正額は、355万4千円の増額で、予算総
額は、18億2,728万8千円となりました。
歳入は、繰越金を増額しています。
歳出は、令和5年度の出納整理期間分の後期高齢者

医療保険料、一般会計繰出金を増額しています。
議案第70号 朝霞市職員の育児休業等に関する条
例の一部を改正する条例 原案可決（全会一致）
【説明】育児休業、介護休業等育児又は家族介護を行
う労働者の福祉に関する法律の一部改正に伴い、所要
の改正および字句の整理を行うものです。
議案第71号 朝霞市税条例の一部を改正する条例

原案可決（全会一致）
【説明】地方税法等の一部を改正する法律の施行に伴
い、個人市民税では、公益信託に係る寄附金控除の制
度の変更に伴う見直しを行うほか、固定資産税では、
非課税の範囲に係る引用条項を変更するものです。
議案第72号 朝霞市家庭的保育事業等の設備及び
運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条
例 原案可決（全会一致）
【説明】国の基準が改正されたことにより家庭的保育
事業等の配置基準の改正を行い、附則において経過措
置を設けるものです。
議案第73号 朝霞市国民健康保険条例の一部を改
正する条例 原案可決（賛成多数）
【説明】行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律
により、令和6年12月2日から被保険者証が廃止さ
れることに伴い、所要の改正を行うものです。
議案第74号 朝霞市水道事業の布設工事監督者の
配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格
基準に関する条例の一部を改正する条例

原案可決（全会一致）
【説明】水道法施行令等の改正により、布設工事監督
者および水道技術管理者の資格が改められたことから、
所要の改正を行うものです。

議 会 だ よ り

議案第75号 朝霞市下水道条例の一部を改正する
条例 原案可決（全会一致）
【説明】下水道法施行令の改正に伴い、所要の改正を
行うものです。
議案第76号 朝霞市施設等利用費の支給に係る認
可外保育施設の基準を定める条例を廃止する条例

原案可決（全会一致）
【説明】令和元年の子ども・子育て支援法の一部を改
正する法律により、認可外保育施設のうち、無償化の対
象施設に関して、認可外保育施設の基準を満たさない
施設においても、本年9月末までの5年間は経過措置
として無償化の対象施設とみなすものとされていました。
朝霞市では、朝霞市施設等利用費の支給に係る認可
外保育施設の基準を定める条例により、認可外保育施
設の基準を満たした施設に限り、対象利用者の無償化
を行っていますが経過措置期間終了に伴い、法律の内
容と同一になることから、廃止するものです。
議案第77号 市道路線の廃止について

原案可決（全会一致）
【説明】今回廃止する路線は、道路台帳の電子化に伴
い、廃止すべき路線の廃止漏れを確認したため、廃止
するものです。
議案第78号 工事請負契約の締結について

原案可決（賛成多数）
【説明】仲町市民センターの施設内および敷地内の劣
化箇所の大規模改修工事を行うものです。
【質疑】
仲町市民センター大規模改修工事について
宮林智美議員 市民の皆様からご要望がありました仲
町市民センターの防音対策について、大規模改修工事
において行われるのか伺います。
市民環境部長 近隣への配慮として、1階から3階ま
での窓を二重サッシに、また、1階ホールおよび3階
町内会館の入口を防音扉にします。
部屋の内装については2階の会議室と和室の間の壁
面に防音材を入れる工事を実施したいと考えています。
議案第79号・80号 教育委員会委員任命に関する
同意を求めることについて 同意（全会一致）
【説明】任期満了となる次の方を、再び委員に選任す
ることに同意を求めるものです。

ひらき み ち こ たかはし まつひさ

平木 倫子 髙橋 松久
議案第81号 埼玉県後期高齢者医療広域連合規約
の変更について 原案可決（賛成多数）
【説明】行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律
の施行に伴い、被保険者証が廃止されることから埼玉
県後期高齢者医療広域連合規約を変更することについ

て協議するため、地方自治法第291条の11の規定に
より、提出するものです。
【質疑】
被保険者証廃止による影響および今後について
田辺淳議員 今年12月2日にこれまでの被保険者証
を廃止して、マイナ保険証に一本化することを、政府・
岸田政権は（しらを切って）強行する気配です。でも、
実際のところ、受ける側の医療機関ではさまざまな不
備や問題が多発していると指摘されています。市内の
そうした医療現場の状況を、市はどの程度把握してい
るのでしょうか。マイナ保険証に対応できない薬局や
医療機関も、まだあると思いますが、その点についても
市民に何らかのアナウンスができているのでしょうか。
こども・健康部長 マイナ保険証の対応できる医療機
関については、市内で184箇所の医療機関が対応し
ていると確認しています。内訳は、診療所が68、病
院が3、歯科60、薬局が53か所です。対応できてい
ない医療機関の数については、現在のところ把握して
いません。また、マイナ保険証が利用できない場合に
は、併せて送付している資格情報のお知らせをお持ち
いただくことで医療機関等を受診することができます。
議案第82号 和解することについて

原案可決（賛成多数）
【説明】令和6年2月20日に相手方から不適切指導
等慰謝料調停事件として、民事調停の申し立てがあり、
調停委員より、調停条項が示されたため、和解するも
のです。内容は、今後、学校と教育委員会が連携して
組織的にいじめ等に対応していくことを約束し、解決
金として、金員20万円の支払いをするものです。
議案第83号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和2年度教師用教科書、指導書および教材
の購入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得
であるにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結
していたため、議決を求めるものです。
議案第84号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和6年度教師用教科書、指導書および教材
の購入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得
であるにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結
していたため、議決を求めるものです。
議案第85号 財産の取得について（追認）

原案可決（全会一致）
【説明】令和4年度に契約した朝霞市災害用資機材購
入契約が予定価格2,000万円以上の財産の取得であ
るにも関わらず、議会の議決を経ずに契約を締結して
いたため、議決を求めるものです。

議 会 だ よ り
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一 般 質 問
一般質問とは、生活に関わる市政全般のことについ
て、市に対して行う質問です。

総 務 関 係
中長期的な財政計画の立案について
飯倉一樹議員 朝霞市には、坂戸市や和光市など他自
治体にはある中長期的な財政計画がありません。公共
施設等マネジメント実施計画や朝霞地区4市共用火葬
場設置基本構想、ごみ処理広域化基本構想など、大規
模な財政出動を控えている中で各種基金の適切な積立
てを計画的に行うべきですが、その見通しが立ってい
ないように伺えます。令和5年度決算にて単年度で15
億円の最大の赤字を記録した以上、これを契機に財政
構造を見直し、歳入歳出の中長期的な計画をしてはい
かがでしょうか。

総務部長 歳入歳出の見通しをある程度予測すること
はできても、中長期的に計画して管理することまでは
難しいことから、中長期計画、財政計画という名前の
計画はありません。将来的な予測という面では、毎年、
実施計画を立てる際に財政推計を行い、当初予算を編
成しています。
今後の財政需要を見込んだ財政構造としていくこと

は、非常に重要であると考えていますので、予算編成
の中で検討していきたいと考えています。
その他の質問項目 公共施設でのキャッシュレス普
及／災害発生時の対応（水害時の避難、熱中症対策）
／地域と市役所のかかわり方／改正道路交通法の対応
災害時に備える水洗バイオマストイレの導入
髙堀亮太郎議員 震災で上下水道が被害を受けた場合、
避難所でのトイレの利用が非常に困難になることが予
想されます。従来の組立式トイレや携帯トイレの備蓄
には限界があるため、上下水道の工事、汲み取り作業
が不要な循環式水洗バイオマストイレの導入が有効で
す。このトイレは微生物を活用して汚物を処理するシ
ステムで、離島の自衛隊基地やインフラが整っていな
い山間部などでも普及しています。市として、今後の
導入を検討する考えはあるのかお伺いします。
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第60号 令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
長

〇 〇 〇 × × × × 〇

第61号 令和5年度（2023年度）
朝霞市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇

第62号 令和5年度（2023年度）
朝霞市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇

第63号 令和5年度（2023年度）
朝霞市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇

第64号 令和5年度（2023年度）
朝霞市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決
及び認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇

第65号 令和5年度（2023年度）
朝霞市下水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決
及び認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第66号 令和6年度（2024年度）
朝霞市一般会計補正予算（第4号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇

第67号 令和6年度（2024年度）
朝霞市国民健康保険特別会計補正予算（第1号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇

第73号 朝霞市国民健康保険条例の一部を改正する条例 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × ×

第78号 工事請負契約の締結について
（仲町市民センター大規模改修工事） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇

第81号 埼玉県後期高齢者医療広域連合規約の変更について 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇
第82号 和解することについて 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇
（議員提出議案） ○：賛成 ×：反対 欠：欠席 退：退席 早：早退

第8号

議案第60号令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定につい
てに対する附帯決議
（将来的な支出に備えた計画的で持続可
能な財政運営を求める）

否決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × × ×

議
長

× × × 〇 〇 × × ×

第9号

議案第60号令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定につい
てに対する附帯決議
（児童生徒の人権を守る教育環境の実現
及び信頼回復を求める）

原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × × × × × × 〇 〇 × 〇 〇

令和6年第3回定例会 議案審議結果表（賛否が分かれた議決のみ掲載）

議 会 だ よ り

危機管理監 循環式水洗バイオマストイレは災害時に
は有効なトイレ施設であると認識しています。しかし
ながら設置には高額な費用がかかること、定期的なメ
ンテナンスなどのランニングコストを必要とすること、
トイレの個室や処理施設が必要であるため、設置用地
の確保などの観点から現在のところ導入は難しいと考
えていますが、他自治体などの先進的な取り組みを調
査研究していきたいと思います。
また、教育委員会には、地域防災拠点となる各小学
校の屋外トイレの建て替えや改修の際にバイオマスト
イレの設置について情報提供させていただきます。
その他の質問項目 採択地区の変遷、歴史教科書の
採択状況、採択の独立性

生成AI が創る未来の行政
渡部竜二議員 生成AIの導入によって、行政の効率化
や市民サービスの向上を目指すことが重要です。例えば、
問い合わせ対応の自動化や、データ分析の高度化が可
能となり、迅速で的確な対応が期待できます。また、職員
の負担軽減や意思決定の迅速化にも貢献します。朝霞市
が先進的に生成AIを活用し、柔軟で効率的な行政運営
を実現できる体制を提案しますが、市の考えを伺います。
市長 生成AIは、従来の行政サービスを飛躍的に向上
させ、市民の皆さんにとってより便利で、より質の高い暮
らしを実現するための技術の一つであると考えています。
実際、さまざまな分野において、先進的な事例が報
告されており、本市でも、これらの先進的取り組みを
参考に、生成AI を活用した行政サービスの効率化、
市民サービスの向上、地域活性化などについて検討し
ていきたいと考えます。
一方で、生成AI の導入に当たり、情報セキュリティ

や個人情報保護、著作権、倫理的な問題などの課題に
も適切に対処していく必要があります。公務は市民の
皆さんから信頼されることが何よりも重要ですので、
市民の皆さんの不安を払拭し、安心して行政サービス
をご利用いただけるよう、丁寧な情報の公開や透明性
の高い情報発信に努めていきたいと思います。
その他の質問項目 行政における生成AI の利用につ
いて／参考となる事例や先進自治体の取組
マンション防災の啓発を
宮林智美議員 耐震性があり、震災の被害が軽微なマ
ンションでは、ハード面・ソフト面の両面で在宅避難
に向けて備えることで、住み慣れた自宅での避難生活
を送ることができ、避難所の混雑緩和にもつなげるこ
とができます。朝霞市は、マンションも多く、増えて

いる現状です。東京都で作成されているような「マン
ション防災」のリーフレットを朝霞市独自のものとし
て作成し、啓発できればマンション防災に意識を持ち、
備えをしていくきっかけになるのではないでしょうか。
市の考えを伺います。
危機管理監 埼玉県で「マンション震災時活動マニュ
アル作成の手引き」を作成していますので、まずはこ
ちらのウェブサイトを本市のホームページにリンクを
掲載して、マンション防災の周知、啓発を図っていき
ます。また、地域防災アドバイザーをはじめとする関
係の方々の意見も伺いながら、チラシ作成などの検討
を行っていきたいと考えています。
その他の質問項目 HPVワクチンのキャッチアップ
接種と男性の接種について／車いすの貸し出しについ
て／7月31日の宮戸地域の豪雨被害の対応について
戦後80年に当たる朝霞市の慰霊事業について
陶山憲雅議員 令和7年は終戦より80年となります。
先の大戦では世界各地において軍人、軍属、民間人合
わせ8,000万人以上の人命が犠牲となり、我が国に
おいて約300万人の尊い生命が犠牲となりました。
戦後80年を迎えるに当たり、朝霞市として市主催の
慰霊事業、戦没者慰霊を行う考えはありますか。また、
戦争の悲惨さを風化させないため、青少年への平和教
育は必要なことであると考えますが、市内小・中学校
においては、どのような平和教育を行っていますか。
市長 令和7年は、終戦から80年目を迎え、長い年
月の中で、実際に戦争を体験された方々の高齢化が進
み、過去の悲惨な戦争の記憶も風化されつつあること
は、私も深く憂慮すべきことと考えています。市では、
節目節目の年において、慰霊事業の一環として戦没者
追悼式を開催していますが、来年の戦後80年に当た
りましても、戦争で犠牲となられたすべての方々のご
冥福をお祈りするとともに、戦争の悲惨さや平和の大
切さを改めて考えていく機会として、戦没者追悼式の
開催を検討したいと考えています。
学校教育部長 小・中学校での平和に関する学習とし
ては、学習指導要領に基づき、各学校で作成された年
間指導計画にのっとり、社会科の授業を中心に戦争の
惨禍、平和の尊さ、国際協調と国際平和の実現等につい
て学習しています。授業では、効果的に ICT機器を
活用し、写真、資料を活用するなど、児童・生徒が戦争
の歴史について理解を深められるよう、工夫をしてい
ます。また、国語や特別の教科である道徳等の授業に
おいて、戦争や平和を題材とした教材を通し、命、生
命や平和の尊重について学習をしています。
その他の質問項目 民事信託（家族信託）について
／朝霞市内における通行状況、危険箇所について

議 会 だ よ り
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第8号

議案第60号令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定につい
てに対する附帯決議
（将来的な支出に備えた計画的で持続可
能な財政運営を求める）

否決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × × ×

議
長

× × × 〇 〇 × × ×

第9号

議案第60号令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定につい
てに対する附帯決議
（児童生徒の人権を守る教育環境の実現
及び信頼回復を求める）

原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × × × × × × 〇 〇 × 〇 〇

令和6年第3回定例会 議案審議結果表（賛否が分かれた議決のみ掲載）

議 会 だ よ り

危機管理監 循環式水洗バイオマストイレは災害時に
は有効なトイレ施設であると認識しています。しかし
ながら設置には高額な費用がかかること、定期的なメ
ンテナンスなどのランニングコストを必要とすること、
トイレの個室や処理施設が必要であるため、設置用地
の確保などの観点から現在のところ導入は難しいと考
えていますが、他自治体などの先進的な取り組みを調
査研究していきたいと思います。
また、教育委員会には、地域防災拠点となる各小学
校の屋外トイレの建て替えや改修の際にバイオマスト
イレの設置について情報提供させていただきます。
その他の質問項目 採択地区の変遷、歴史教科書の
採択状況、採択の独立性

生成AI が創る未来の行政
渡部竜二議員 生成AIの導入によって、行政の効率化
や市民サービスの向上を目指すことが重要です。例えば、
問い合わせ対応の自動化や、データ分析の高度化が可
能となり、迅速で的確な対応が期待できます。また、職員
の負担軽減や意思決定の迅速化にも貢献します。朝霞市
が先進的に生成AIを活用し、柔軟で効率的な行政運営
を実現できる体制を提案しますが、市の考えを伺います。
市長 生成AIは、従来の行政サービスを飛躍的に向上
させ、市民の皆さんにとってより便利で、より質の高い暮
らしを実現するための技術の一つであると考えています。
実際、さまざまな分野において、先進的な事例が報
告されており、本市でも、これらの先進的取り組みを
参考に、生成AI を活用した行政サービスの効率化、
市民サービスの向上、地域活性化などについて検討し
ていきたいと考えます。
一方で、生成AI の導入に当たり、情報セキュリティ

や個人情報保護、著作権、倫理的な問題などの課題に
も適切に対処していく必要があります。公務は市民の
皆さんから信頼されることが何よりも重要ですので、
市民の皆さんの不安を払拭し、安心して行政サービス
をご利用いただけるよう、丁寧な情報の公開や透明性
の高い情報発信に努めていきたいと思います。
その他の質問項目 行政における生成AI の利用につ
いて／参考となる事例や先進自治体の取組
マンション防災の啓発を
宮林智美議員 耐震性があり、震災の被害が軽微なマ
ンションでは、ハード面・ソフト面の両面で在宅避難
に向けて備えることで、住み慣れた自宅での避難生活
を送ることができ、避難所の混雑緩和にもつなげるこ
とができます。朝霞市は、マンションも多く、増えて

いる現状です。東京都で作成されているような「マン
ション防災」のリーフレットを朝霞市独自のものとし
て作成し、啓発できればマンション防災に意識を持ち、
備えをしていくきっかけになるのではないでしょうか。
市の考えを伺います。
危機管理監 埼玉県で「マンション震災時活動マニュ
アル作成の手引き」を作成していますので、まずはこ
ちらのウェブサイトを本市のホームページにリンクを
掲載して、マンション防災の周知、啓発を図っていき
ます。また、地域防災アドバイザーをはじめとする関
係の方々の意見も伺いながら、チラシ作成などの検討
を行っていきたいと考えています。
その他の質問項目 HPVワクチンのキャッチアップ
接種と男性の接種について／車いすの貸し出しについ
て／7月31日の宮戸地域の豪雨被害の対応について
戦後80年に当たる朝霞市の慰霊事業について
陶山憲雅議員 令和7年は終戦より80年となります。
先の大戦では世界各地において軍人、軍属、民間人合
わせ8,000万人以上の人命が犠牲となり、我が国に
おいて約300万人の尊い生命が犠牲となりました。
戦後80年を迎えるに当たり、朝霞市として市主催の
慰霊事業、戦没者慰霊を行う考えはありますか。また、
戦争の悲惨さを風化させないため、青少年への平和教
育は必要なことであると考えますが、市内小・中学校
においては、どのような平和教育を行っていますか。
市長 令和7年は、終戦から80年目を迎え、長い年
月の中で、実際に戦争を体験された方々の高齢化が進
み、過去の悲惨な戦争の記憶も風化されつつあること
は、私も深く憂慮すべきことと考えています。市では、
節目節目の年において、慰霊事業の一環として戦没者
追悼式を開催していますが、来年の戦後80年に当た
りましても、戦争で犠牲となられたすべての方々のご
冥福をお祈りするとともに、戦争の悲惨さや平和の大
切さを改めて考えていく機会として、戦没者追悼式の
開催を検討したいと考えています。
学校教育部長 小・中学校での平和に関する学習とし
ては、学習指導要領に基づき、各学校で作成された年
間指導計画にのっとり、社会科の授業を中心に戦争の
惨禍、平和の尊さ、国際協調と国際平和の実現等につい
て学習しています。授業では、効果的に ICT機器を
活用し、写真、資料を活用するなど、児童・生徒が戦争
の歴史について理解を深められるよう、工夫をしてい
ます。また、国語や特別の教科である道徳等の授業に
おいて、戦争や平和を題材とした教材を通し、命、生
命や平和の尊重について学習をしています。
その他の質問項目 民事信託（家族信託）について
／朝霞市内における通行状況、危険箇所について

議 会 だ よ り
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一 般 質 問
一般質問とは、生活に関わる市政全般のことについ
て、市に対して行う質問です。

総 務 関 係
中長期的な財政計画の立案について
飯倉一樹議員 朝霞市には、坂戸市や和光市など他自
治体にはある中長期的な財政計画がありません。公共
施設等マネジメント実施計画や朝霞地区4市共用火葬
場設置基本構想、ごみ処理広域化基本構想など、大規
模な財政出動を控えている中で各種基金の適切な積立
てを計画的に行うべきですが、その見通しが立ってい
ないように伺えます。令和5年度決算にて単年度で15
億円の最大の赤字を記録した以上、これを契機に財政
構造を見直し、歳入歳出の中長期的な計画をしてはい
かがでしょうか。

総務部長 歳入歳出の見通しをある程度予測すること
はできても、中長期的に計画して管理することまでは
難しいことから、中長期計画、財政計画という名前の
計画はありません。将来的な予測という面では、毎年、
実施計画を立てる際に財政推計を行い、当初予算を編
成しています。
今後の財政需要を見込んだ財政構造としていくこと

は、非常に重要であると考えていますので、予算編成
の中で検討していきたいと考えています。
その他の質問項目 公共施設でのキャッシュレス普
及／災害発生時の対応（水害時の避難、熱中症対策）
／地域と市役所のかかわり方／改正道路交通法の対応
災害時に備える水洗バイオマストイレの導入
髙堀亮太郎議員 震災で上下水道が被害を受けた場合、
避難所でのトイレの利用が非常に困難になることが予
想されます。従来の組立式トイレや携帯トイレの備蓄
には限界があるため、上下水道の工事、汲み取り作業
が不要な循環式水洗バイオマストイレの導入が有効で
す。このトイレは微生物を活用して汚物を処理するシ
ステムで、離島の自衛隊基地やインフラが整っていな
い山間部などでも普及しています。市として、今後の
導入を検討する考えはあるのかお伺いします。
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（市長提出議案） ○：賛成 ×：反対 欠：欠席 退：退席 早：早退

第60号 令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
長

〇 〇 〇 × × × × 〇

第61号 令和5年度（2023年度）
朝霞市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇

第62号 令和5年度（2023年度）
朝霞市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇

第63号 令和5年度（2023年度）
朝霞市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇

第64号 令和5年度（2023年度）
朝霞市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決
及び認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇

第65号 令和5年度（2023年度）
朝霞市下水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

原案可決
及び認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第66号 令和6年度（2024年度）
朝霞市一般会計補正予算（第4号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇

第67号 令和6年度（2024年度）
朝霞市国民健康保険特別会計補正予算（第1号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇

第73号 朝霞市国民健康保険条例の一部を改正する条例 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × ×

第78号 工事請負契約の締結について
（仲町市民センター大規模改修工事） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇

第81号 埼玉県後期高齢者医療広域連合規約の変更について 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇
第82号 和解することについて 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇
（議員提出議案） ○：賛成 ×：反対 欠：欠席 退：退席 早：早退

第8号

議案第60号令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定につい
てに対する附帯決議
（将来的な支出に備えた計画的で持続可
能な財政運営を求める）

否決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × × ×

議
長

× × × 〇 〇 × × ×

第9号

議案第60号令和5年度（2023年度）
朝霞市一般会計歳入歳出決算認定につい
てに対する附帯決議
（児童生徒の人権を守る教育環境の実現
及び信頼回復を求める）

原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × × × × × × 〇 〇 × 〇 〇

令和6年第3回定例会 議案審議結果表（賛否が分かれた議決のみ掲載）

議 会 だ よ り

危機管理監 循環式水洗バイオマストイレは災害時に
は有効なトイレ施設であると認識しています。しかし
ながら設置には高額な費用がかかること、定期的なメ
ンテナンスなどのランニングコストを必要とすること、
トイレの個室や処理施設が必要であるため、設置用地
の確保などの観点から現在のところ導入は難しいと考
えていますが、他自治体などの先進的な取り組みを調
査研究していきたいと思います。
また、教育委員会には、地域防災拠点となる各小学
校の屋外トイレの建て替えや改修の際にバイオマスト
イレの設置について情報提供させていただきます。
その他の質問項目 採択地区の変遷、歴史教科書の
採択状況、採択の独立性

生成AI が創る未来の行政
渡部竜二議員 生成AIの導入によって、行政の効率化
や市民サービスの向上を目指すことが重要です。例えば、
問い合わせ対応の自動化や、データ分析の高度化が可
能となり、迅速で的確な対応が期待できます。また、職員
の負担軽減や意思決定の迅速化にも貢献します。朝霞市
が先進的に生成AIを活用し、柔軟で効率的な行政運営
を実現できる体制を提案しますが、市の考えを伺います。
市長 生成AIは、従来の行政サービスを飛躍的に向上
させ、市民の皆さんにとってより便利で、より質の高い暮
らしを実現するための技術の一つであると考えています。
実際、さまざまな分野において、先進的な事例が報
告されており、本市でも、これらの先進的取り組みを
参考に、生成AI を活用した行政サービスの効率化、
市民サービスの向上、地域活性化などについて検討し
ていきたいと考えます。
一方で、生成AI の導入に当たり、情報セキュリティ

や個人情報保護、著作権、倫理的な問題などの課題に
も適切に対処していく必要があります。公務は市民の
皆さんから信頼されることが何よりも重要ですので、
市民の皆さんの不安を払拭し、安心して行政サービス
をご利用いただけるよう、丁寧な情報の公開や透明性
の高い情報発信に努めていきたいと思います。
その他の質問項目 行政における生成AI の利用につ
いて／参考となる事例や先進自治体の取組
マンション防災の啓発を
宮林智美議員 耐震性があり、震災の被害が軽微なマ
ンションでは、ハード面・ソフト面の両面で在宅避難
に向けて備えることで、住み慣れた自宅での避難生活
を送ることができ、避難所の混雑緩和にもつなげるこ
とができます。朝霞市は、マンションも多く、増えて

いる現状です。東京都で作成されているような「マン
ション防災」のリーフレットを朝霞市独自のものとし
て作成し、啓発できればマンション防災に意識を持ち、
備えをしていくきっかけになるのではないでしょうか。
市の考えを伺います。
危機管理監 埼玉県で「マンション震災時活動マニュ
アル作成の手引き」を作成していますので、まずはこ
ちらのウェブサイトを本市のホームページにリンクを
掲載して、マンション防災の周知、啓発を図っていき
ます。また、地域防災アドバイザーをはじめとする関
係の方々の意見も伺いながら、チラシ作成などの検討
を行っていきたいと考えています。
その他の質問項目 HPVワクチンのキャッチアップ
接種と男性の接種について／車いすの貸し出しについ
て／7月31日の宮戸地域の豪雨被害の対応について
戦後80年に当たる朝霞市の慰霊事業について
陶山憲雅議員 令和7年は終戦より80年となります。
先の大戦では世界各地において軍人、軍属、民間人合
わせ8,000万人以上の人命が犠牲となり、我が国に
おいて約300万人の尊い生命が犠牲となりました。
戦後80年を迎えるに当たり、朝霞市として市主催の
慰霊事業、戦没者慰霊を行う考えはありますか。また、
戦争の悲惨さを風化させないため、青少年への平和教
育は必要なことであると考えますが、市内小・中学校
においては、どのような平和教育を行っていますか。
市長 令和7年は、終戦から80年目を迎え、長い年
月の中で、実際に戦争を体験された方々の高齢化が進
み、過去の悲惨な戦争の記憶も風化されつつあること
は、私も深く憂慮すべきことと考えています。市では、
節目節目の年において、慰霊事業の一環として戦没者
追悼式を開催していますが、来年の戦後80年に当た
りましても、戦争で犠牲となられたすべての方々のご
冥福をお祈りするとともに、戦争の悲惨さや平和の大
切さを改めて考えていく機会として、戦没者追悼式の
開催を検討したいと考えています。
学校教育部長 小・中学校での平和に関する学習とし
ては、学習指導要領に基づき、各学校で作成された年
間指導計画にのっとり、社会科の授業を中心に戦争の
惨禍、平和の尊さ、国際協調と国際平和の実現等につい
て学習しています。授業では、効果的に ICT機器を
活用し、写真、資料を活用するなど、児童・生徒が戦争
の歴史について理解を深められるよう、工夫をしてい
ます。また、国語や特別の教科である道徳等の授業に
おいて、戦争や平和を題材とした教材を通し、命、生
命や平和の尊重について学習をしています。
その他の質問項目 民事信託（家族信託）について
／朝霞市内における通行状況、危険箇所について

議 会 だ よ り

12 広報あさか　2024.11



7月31日豪雨における情報発信の課題
本田麻希子議員 7月31日の豪雨の際、市から8月
14日まで被災状況の発信がありませんでした。また、
被災した市民がまず相談できるワンストップ窓口の設
置もありませんでした。今後、災害時の情報発信はど
のように改善しますか。
危機管理監 各所管課による調査、対応を行いながら、
情報集約、市民への周知を行いましたが、庁内の横断
的な情報共有、市民に分かりやすい周知、被災された
方々に寄り添った統一的できめ細かな対応などの課題
も多く確認できました。今後は短時間の集中豪雨のよ
うな災害における全庁的な対応も検討していきます。
また、今回のような事前の予見が困難な記録的短時
間大雨情報が発令されるような場合では、平常時の通
常業務を行いながら、復旧、調査などを行う職員の災
害対応体制というものを鑑み、市民の皆さんへの分か
りやすい周知方法や、簡便な手続きによる速やかな支
援などについて引き続き検討していきます。
その他の質問項目 地域公共交通のこれから／国民
健康保険の今後／障害者が暮らせるまちに／介護の課
題／児童虐待対応／火葬場建設とおひとりさまの葬送
水害被害者の固定資産税前納の返還について
黒川滋議員 7月31日のゲリラ豪雨による水害で、
「被災された方へ」では、税の減免のメニューが示さ
れていますが、減免が行われていない理由をお聞きし
ます。
口座振替で固定資産税について、納付書で分納して
いる方は、これからの納税分は減免になるが、全額前
納された市民の方が、減免の条件に当たるのに、返金
を拒まれた話がありました。それを定めた要領・要綱
も矛盾する記述があり、口座振替で前納してくれた優
良納税者に納得性の高い徴税事務をしなくてよいので
しょうか。
総務部長 税の減免は、要領の基準で、災害対策本部
の設置がなかったことから対象外となっています。
資産の被害に関わる固定資産税と都市計画税につい
ては、別要綱で災害対策本部の設置とは関わりなく減
免の対象としています。納付済の税額については減免
の対象外としていましたが、固定資産が損壊した観点
から、未納分と同様に、今回の豪雨を含め、納付済額
も減免の対象とすることで対応します。
その他の質問項目 浸水した床下の水抜き／出張所
での災害関連事務受付／三原地区の水害の抜本対策／
学校の断熱対策／市役所での知的障害者の雇用

教 育 環 境 関 係
小学校のWi－Fi 環境の増強について
兼本尚昌議員 小学校で児童全員がタブレット端末を
使うと、ネットワークがパンクしてしまい、授業に支
障を来しているというお話をよく聞いております。現
状と課題についてお伺いいたします。
学校教育部長 ご指摘の事象が起きているということ
は、教育委員会においても認識しており、今回、小・
中学校のネットワーク入れ替えを実施するに伴い、光
回線を1ギガの回線から10ギガの回線に増強しまし
た。2学期から使用を開始しており、使用状況を確認
しているところです。
安定的なWi－Fi の環境は、AI ドリルやオンライ

ン試験などを実施するには不可欠なものとなってきま
すので、今後についても、Wi－Fi を含めた通信関係
については注視し、必要な対応を行っていきます。
その他の質問項目 青葉台公園のソフトボール場の
音響設備／タブレット端末保険代市負担／小学校の集
金システムアプリの導入／小中学校の賠償責任保険加入
リチウム蓄電池等の小型充電式電池の回収
駒牧容子議員 リチウム蓄電池は、パソコン、手持ち
扇風機、コードレス掃除機など日常生活の至る場面で
利用されています。ただ、強い衝撃や圧力が加わると、
発火、破裂、爆発の危険性があり、甚大な火災事故も
多く発生しています。適切に回収すれば希少資源のリ
サイクルにつながることから、自治体によって異なる
リチウムイオン電池の分別回収には、自治体の強力な
周知広報が必要と考えますが、朝霞市の今後の周知に
対しての見解をお伺いいたします。
市民環境部長 小型充電式電池など有害ごみの正しい
出し方を周知していく必要性は非常に高いものと考え
ています。今後チラシを作成して配布するほか、分別
パンフレットである「資源とゴミの分け方・出し方」
については、表現をより分かりやすく改善してきまし
た。また、毎年11月に実施しているごみ分別キャン
ペーンにおいて、今年度は、小型充電式電池の出し方
を取り上げる予定です。
これらについて、広報、市ホームページ、ポスター

などにより周知を図るなど、多面的な取り組みを進め
ていきます。
その他の質問項目 「あさかの雫」の運用と今後／
市道136号線の安全対策／女性・子ども・高齢者の
備蓄用品／大規模災害に備える携帯トイレの備蓄の推進
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助かる命を救うために
遠藤光博議員 AEDが医療、救急関係者以外の一般
の人も使用できるようになってから20年が経過し、
これまでに8千人以上の命が救われたと見られます。
先日、AED財団が文部科学省を訪れ、救命教育を小
学校の学習指導要領に明記するよう求める提言書を大
臣に手渡しました。児童の命を守るため重要な取り組
みとなるジュニア救命士養成講習は、以前訴え実現し
たものです。今後の継続実施と市内全校で実施するこ
とを強く訴えます。教育委員会としてどう推進できる
のか伺います。
学校教育部長 ジュニア救命士養成講習については、
より広く応急手当の普及啓発を図ることを目的として
行われ、大変意義のあるものと認識をしています。小
学生の段階から応急手当の技術等を学習し、命を守り、
命を救う力を身につけるということは、平時のみなら
ず、大規模な災害が発生した場合に備え、大変重要な
ことであると考えています。
学校生活での心肺停止等の事故は、いつでも起こり
得るものだと想定をした上で対応していかなければな
りません。引き続き不測の事態に備えた実践的な力を
つけていくため、各学校においてジュニア救命士養成
講習等が実施できるように支援していきます。
その他の質問項目 防災対策、内水氾濫への備え強
化／認知症ケア、ユマニチュードの周知啓発／高齢者
のウェルビーイングと生涯学習 他

建 設 関 係
子どもから高齢者まで集える公園整備を
福川鷹子議員 市民に身近な公園は市民の活動や憩い
の場になっています。また、緑と公園のオープンスペー
スは子どもからお年寄りまでの幅広い年齢層の自然、
ふれあいのレクリエーション活動の拠点、さらに災害
時の避難地と安全でゆとりある施設でもあります。し
かし、近年ナラ枯れ被害が拡大し、本市も城山公園が
一部利用を規制していました。また、東京都日野市で
もイチョウの木の枝が落下し大事故が発生しました。
多くの樹木が存在する公園等の対応状況についてお聞
きします。
都市建設部長 公園・緑地等の樹木の伐採等について
は、市内の公園等でナラ枯れ被害の拡大が確認された
令和4年度から、枯損が激しく倒木等のおそれがある
樹木を中心に、順次、伐採等の作業を実施してきました。
また、今年度より、樹木の異状等を早期に発見する
ため、新たに日常点検業務として週1回の目視点検と、
専門家による定期点検を年1回実施しています。

その他の質問項目 彩夏祭の改善／安全な道路につ
いて／空き家対策について
朝霞市基地跡地整備基本計画について
小池貴訓議員 朝霞市基地跡地整備基本計画の第1期
整備は2020年に終了し、2025年から第2期整備に
入る計画となっていますが、資金面の問題と土壌汚染
の問題で整備計画が予定どおりに進んでいません。そ
こで、両方の問題を解決するため、国が基地跡地の一部
にスケートボードや BMX競技、ボルダリング等のオ
リンピックで人気があるが練習場所が少ない競技のオ
リンピック競技練習公園を設立し、有人管理型施設と
して市が管理するという提案をしてはどうでしょうか。
都市建設部長 基地跡地公園・シンボルロード整備基
本計画において、第2期整備に際しては、市民ニーズ
の把握を行いつつ、当該整備の内容等について再確認
することとしています。そのため、議員ご提案のオリ
ンピック競技関連施設の設置等を含め、さまざまな整
備内容を検討することが想定されます。
併せて、施設の整備スキームや管理運営についても、
民間活力の導入や市民参画等も含めたさまざまな可能
性について、検討する必要があると考えています。
その他の質問項目 学校 ICT教育と心の教育／豪雨
災害について
内間木地域の冠水対策とリーダーシップ
田原亮議員 一時間に100mmを超える短時間大雨
は、これまで冠水とは無縁の地域にまで冠水被害を発
生させました。特に内間木地域の冠水対策として私が
提言している朝霞調節池機能強化と新河岸川への排水
量増加の仮説について、担当に指示するレベルではな
く市長が率先して背中を見せ、国や県に対してリー
ダーシップを発揮する必要があると考えますが、市長
の見解を伺います。
市長 朝霞調節池は、新河岸川の洪水を一時的に貯留
することで、いわゆる外水氾濫を防止するために整備
されたものです。内間木地域の内水の浸水被害を軽減
するために活用することについては、中・長期的な視
点で、多方面から慎重に検討を行っていく必要がある
と考えています。
今後、県や国との調整も必要でありますので、しっ
かりとその辺は調整できるように努力していきたいと
思います。
その他の質問項目 遅れている新紙幣への対応／消
防団による交通規制対応の課題／汚泥用排水ポンプ等
補助／朝霞市民まつり彩夏祭の猛暑対策と開催時期他
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7月31日豪雨における情報発信の課題
本田麻希子議員 7月31日の豪雨の際、市から8月
14日まで被災状況の発信がありませんでした。また、
被災した市民がまず相談できるワンストップ窓口の設
置もありませんでした。今後、災害時の情報発信はど
のように改善しますか。
危機管理監 各所管課による調査、対応を行いながら、
情報集約、市民への周知を行いましたが、庁内の横断
的な情報共有、市民に分かりやすい周知、被災された
方々に寄り添った統一的できめ細かな対応などの課題
も多く確認できました。今後は短時間の集中豪雨のよ
うな災害における全庁的な対応も検討していきます。
また、今回のような事前の予見が困難な記録的短時
間大雨情報が発令されるような場合では、平常時の通
常業務を行いながら、復旧、調査などを行う職員の災
害対応体制というものを鑑み、市民の皆さんへの分か
りやすい周知方法や、簡便な手続きによる速やかな支
援などについて引き続き検討していきます。
その他の質問項目 地域公共交通のこれから／国民
健康保険の今後／障害者が暮らせるまちに／介護の課
題／児童虐待対応／火葬場建設とおひとりさまの葬送
水害被害者の固定資産税前納の返還について
黒川滋議員 7月31日のゲリラ豪雨による水害で、
「被災された方へ」では、税の減免のメニューが示さ
れていますが、減免が行われていない理由をお聞きし
ます。
口座振替で固定資産税について、納付書で分納して
いる方は、これからの納税分は減免になるが、全額前
納された市民の方が、減免の条件に当たるのに、返金
を拒まれた話がありました。それを定めた要領・要綱
も矛盾する記述があり、口座振替で前納してくれた優
良納税者に納得性の高い徴税事務をしなくてよいので
しょうか。
総務部長 税の減免は、要領の基準で、災害対策本部
の設置がなかったことから対象外となっています。
資産の被害に関わる固定資産税と都市計画税につい
ては、別要綱で災害対策本部の設置とは関わりなく減
免の対象としています。納付済の税額については減免
の対象外としていましたが、固定資産が損壊した観点
から、未納分と同様に、今回の豪雨を含め、納付済額
も減免の対象とすることで対応します。
その他の質問項目 浸水した床下の水抜き／出張所
での災害関連事務受付／三原地区の水害の抜本対策／
学校の断熱対策／市役所での知的障害者の雇用

教 育 環 境 関 係
小学校のWi－Fi 環境の増強について
兼本尚昌議員 小学校で児童全員がタブレット端末を
使うと、ネットワークがパンクしてしまい、授業に支
障を来しているというお話をよく聞いております。現
状と課題についてお伺いいたします。
学校教育部長 ご指摘の事象が起きているということ
は、教育委員会においても認識しており、今回、小・
中学校のネットワーク入れ替えを実施するに伴い、光
回線を1ギガの回線から10ギガの回線に増強しまし
た。2学期から使用を開始しており、使用状況を確認
しているところです。
安定的なWi－Fi の環境は、AI ドリルやオンライ

ン試験などを実施するには不可欠なものとなってきま
すので、今後についても、Wi－Fi を含めた通信関係
については注視し、必要な対応を行っていきます。
その他の質問項目 青葉台公園のソフトボール場の
音響設備／タブレット端末保険代市負担／小学校の集
金システムアプリの導入／小中学校の賠償責任保険加入
リチウム蓄電池等の小型充電式電池の回収
駒牧容子議員 リチウム蓄電池は、パソコン、手持ち
扇風機、コードレス掃除機など日常生活の至る場面で
利用されています。ただ、強い衝撃や圧力が加わると、
発火、破裂、爆発の危険性があり、甚大な火災事故も
多く発生しています。適切に回収すれば希少資源のリ
サイクルにつながることから、自治体によって異なる
リチウムイオン電池の分別回収には、自治体の強力な
周知広報が必要と考えますが、朝霞市の今後の周知に
対しての見解をお伺いいたします。
市民環境部長 小型充電式電池など有害ごみの正しい
出し方を周知していく必要性は非常に高いものと考え
ています。今後チラシを作成して配布するほか、分別
パンフレットである「資源とゴミの分け方・出し方」
については、表現をより分かりやすく改善してきまし
た。また、毎年11月に実施しているごみ分別キャン
ペーンにおいて、今年度は、小型充電式電池の出し方
を取り上げる予定です。
これらについて、広報、市ホームページ、ポスター

などにより周知を図るなど、多面的な取り組みを進め
ていきます。
その他の質問項目 「あさかの雫」の運用と今後／
市道136号線の安全対策／女性・子ども・高齢者の
備蓄用品／大規模災害に備える携帯トイレの備蓄の推進
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助かる命を救うために
遠藤光博議員 AEDが医療、救急関係者以外の一般
の人も使用できるようになってから20年が経過し、
これまでに8千人以上の命が救われたと見られます。
先日、AED財団が文部科学省を訪れ、救命教育を小
学校の学習指導要領に明記するよう求める提言書を大
臣に手渡しました。児童の命を守るため重要な取り組
みとなるジュニア救命士養成講習は、以前訴え実現し
たものです。今後の継続実施と市内全校で実施するこ
とを強く訴えます。教育委員会としてどう推進できる
のか伺います。
学校教育部長 ジュニア救命士養成講習については、
より広く応急手当の普及啓発を図ることを目的として
行われ、大変意義のあるものと認識をしています。小
学生の段階から応急手当の技術等を学習し、命を守り、
命を救う力を身につけるということは、平時のみなら
ず、大規模な災害が発生した場合に備え、大変重要な
ことであると考えています。
学校生活での心肺停止等の事故は、いつでも起こり
得るものだと想定をした上で対応していかなければな
りません。引き続き不測の事態に備えた実践的な力を
つけていくため、各学校においてジュニア救命士養成
講習等が実施できるように支援していきます。
その他の質問項目 防災対策、内水氾濫への備え強
化／認知症ケア、ユマニチュードの周知啓発／高齢者
のウェルビーイングと生涯学習 他

建 設 関 係
子どもから高齢者まで集える公園整備を
福川鷹子議員 市民に身近な公園は市民の活動や憩い
の場になっています。また、緑と公園のオープンスペー
スは子どもからお年寄りまでの幅広い年齢層の自然、
ふれあいのレクリエーション活動の拠点、さらに災害
時の避難地と安全でゆとりある施設でもあります。し
かし、近年ナラ枯れ被害が拡大し、本市も城山公園が
一部利用を規制していました。また、東京都日野市で
もイチョウの木の枝が落下し大事故が発生しました。
多くの樹木が存在する公園等の対応状況についてお聞
きします。
都市建設部長 公園・緑地等の樹木の伐採等について
は、市内の公園等でナラ枯れ被害の拡大が確認された
令和4年度から、枯損が激しく倒木等のおそれがある
樹木を中心に、順次、伐採等の作業を実施してきました。
また、今年度より、樹木の異状等を早期に発見する
ため、新たに日常点検業務として週1回の目視点検と、
専門家による定期点検を年1回実施しています。

その他の質問項目 彩夏祭の改善／安全な道路につ
いて／空き家対策について
朝霞市基地跡地整備基本計画について
小池貴訓議員 朝霞市基地跡地整備基本計画の第1期
整備は2020年に終了し、2025年から第2期整備に
入る計画となっていますが、資金面の問題と土壌汚染
の問題で整備計画が予定どおりに進んでいません。そ
こで、両方の問題を解決するため、国が基地跡地の一部
にスケートボードや BMX競技、ボルダリング等のオ
リンピックで人気があるが練習場所が少ない競技のオ
リンピック競技練習公園を設立し、有人管理型施設と
して市が管理するという提案をしてはどうでしょうか。
都市建設部長 基地跡地公園・シンボルロード整備基
本計画において、第2期整備に際しては、市民ニーズ
の把握を行いつつ、当該整備の内容等について再確認
することとしています。そのため、議員ご提案のオリ
ンピック競技関連施設の設置等を含め、さまざまな整
備内容を検討することが想定されます。
併せて、施設の整備スキームや管理運営についても、

民間活力の導入や市民参画等も含めたさまざまな可能
性について、検討する必要があると考えています。
その他の質問項目 学校 ICT教育と心の教育／豪雨
災害について
内間木地域の冠水対策とリーダーシップ
田原亮議員 一時間に100mmを超える短時間大雨
は、これまで冠水とは無縁の地域にまで冠水被害を発
生させました。特に内間木地域の冠水対策として私が
提言している朝霞調節池機能強化と新河岸川への排水
量増加の仮説について、担当に指示するレベルではな
く市長が率先して背中を見せ、国や県に対してリー
ダーシップを発揮する必要があると考えますが、市長
の見解を伺います。
市長 朝霞調節池は、新河岸川の洪水を一時的に貯留
することで、いわゆる外水氾濫を防止するために整備
されたものです。内間木地域の内水の浸水被害を軽減
するために活用することについては、中・長期的な視
点で、多方面から慎重に検討を行っていく必要がある
と考えています。
今後、県や国との調整も必要でありますので、しっ

かりとその辺は調整できるように努力していきたいと
思います。
その他の質問項目 遅れている新紙幣への対応／消
防団による交通規制対応の課題／汚泥用排水ポンプ等
補助／朝霞市民まつり彩夏祭の猛暑対策と開催時期他
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7月31日豪雨における情報発信の課題
本田麻希子議員 7月31日の豪雨の際、市から8月
14日まで被災状況の発信がありませんでした。また、
被災した市民がまず相談できるワンストップ窓口の設
置もありませんでした。今後、災害時の情報発信はど
のように改善しますか。
危機管理監 各所管課による調査、対応を行いながら、
情報集約、市民への周知を行いましたが、庁内の横断
的な情報共有、市民に分かりやすい周知、被災された
方々に寄り添った統一的できめ細かな対応などの課題
も多く確認できました。今後は短時間の集中豪雨のよ
うな災害における全庁的な対応も検討していきます。
また、今回のような事前の予見が困難な記録的短時
間大雨情報が発令されるような場合では、平常時の通
常業務を行いながら、復旧、調査などを行う職員の災
害対応体制というものを鑑み、市民の皆さんへの分か
りやすい周知方法や、簡便な手続きによる速やかな支
援などについて引き続き検討していきます。
その他の質問項目 地域公共交通のこれから／国民
健康保険の今後／障害者が暮らせるまちに／介護の課
題／児童虐待対応／火葬場建設とおひとりさまの葬送
水害被害者の固定資産税前納の返還について
黒川滋議員 7月31日のゲリラ豪雨による水害で、
「被災された方へ」では、税の減免のメニューが示さ
れていますが、減免が行われていない理由をお聞きし
ます。
口座振替で固定資産税について、納付書で分納して
いる方は、これからの納税分は減免になるが、全額前
納された市民の方が、減免の条件に当たるのに、返金
を拒まれた話がありました。それを定めた要領・要綱
も矛盾する記述があり、口座振替で前納してくれた優
良納税者に納得性の高い徴税事務をしなくてよいので
しょうか。
総務部長 税の減免は、要領の基準で、災害対策本部
の設置がなかったことから対象外となっています。
資産の被害に関わる固定資産税と都市計画税につい
ては、別要綱で災害対策本部の設置とは関わりなく減
免の対象としています。納付済の税額については減免
の対象外としていましたが、固定資産が損壊した観点
から、未納分と同様に、今回の豪雨を含め、納付済額
も減免の対象とすることで対応します。
その他の質問項目 浸水した床下の水抜き／出張所
での災害関連事務受付／三原地区の水害の抜本対策／
学校の断熱対策／市役所での知的障害者の雇用

教 育 環 境 関 係
小学校のWi－Fi 環境の増強について
兼本尚昌議員 小学校で児童全員がタブレット端末を
使うと、ネットワークがパンクしてしまい、授業に支
障を来しているというお話をよく聞いております。現
状と課題についてお伺いいたします。
学校教育部長 ご指摘の事象が起きているということ
は、教育委員会においても認識しており、今回、小・
中学校のネットワーク入れ替えを実施するに伴い、光
回線を1ギガの回線から10ギガの回線に増強しまし
た。2学期から使用を開始しており、使用状況を確認
しているところです。
安定的なWi－Fi の環境は、AI ドリルやオンライ

ン試験などを実施するには不可欠なものとなってきま
すので、今後についても、Wi－Fi を含めた通信関係
については注視し、必要な対応を行っていきます。
その他の質問項目 青葉台公園のソフトボール場の
音響設備／タブレット端末保険代市負担／小学校の集
金システムアプリの導入／小中学校の賠償責任保険加入
リチウム蓄電池等の小型充電式電池の回収
駒牧容子議員 リチウム蓄電池は、パソコン、手持ち
扇風機、コードレス掃除機など日常生活の至る場面で
利用されています。ただ、強い衝撃や圧力が加わると、
発火、破裂、爆発の危険性があり、甚大な火災事故も
多く発生しています。適切に回収すれば希少資源のリ
サイクルにつながることから、自治体によって異なる
リチウムイオン電池の分別回収には、自治体の強力な
周知広報が必要と考えますが、朝霞市の今後の周知に
対しての見解をお伺いいたします。
市民環境部長 小型充電式電池など有害ごみの正しい
出し方を周知していく必要性は非常に高いものと考え
ています。今後チラシを作成して配布するほか、分別
パンフレットである「資源とゴミの分け方・出し方」
については、表現をより分かりやすく改善してきまし
た。また、毎年11月に実施しているごみ分別キャン
ペーンにおいて、今年度は、小型充電式電池の出し方
を取り上げる予定です。
これらについて、広報、市ホームページ、ポスター

などにより周知を図るなど、多面的な取り組みを進め
ていきます。
その他の質問項目 「あさかの雫」の運用と今後／
市道136号線の安全対策／女性・子ども・高齢者の
備蓄用品／大規模災害に備える携帯トイレの備蓄の推進
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助かる命を救うために
遠藤光博議員 AEDが医療、救急関係者以外の一般
の人も使用できるようになってから20年が経過し、
これまでに8千人以上の命が救われたと見られます。
先日、AED財団が文部科学省を訪れ、救命教育を小
学校の学習指導要領に明記するよう求める提言書を大
臣に手渡しました。児童の命を守るため重要な取り組
みとなるジュニア救命士養成講習は、以前訴え実現し
たものです。今後の継続実施と市内全校で実施するこ
とを強く訴えます。教育委員会としてどう推進できる
のか伺います。
学校教育部長 ジュニア救命士養成講習については、
より広く応急手当の普及啓発を図ることを目的として
行われ、大変意義のあるものと認識をしています。小
学生の段階から応急手当の技術等を学習し、命を守り、
命を救う力を身につけるということは、平時のみなら
ず、大規模な災害が発生した場合に備え、大変重要な
ことであると考えています。
学校生活での心肺停止等の事故は、いつでも起こり
得るものだと想定をした上で対応していかなければな
りません。引き続き不測の事態に備えた実践的な力を
つけていくため、各学校においてジュニア救命士養成
講習等が実施できるように支援していきます。
その他の質問項目 防災対策、内水氾濫への備え強
化／認知症ケア、ユマニチュードの周知啓発／高齢者
のウェルビーイングと生涯学習 他

建 設 関 係
子どもから高齢者まで集える公園整備を
福川鷹子議員 市民に身近な公園は市民の活動や憩い
の場になっています。また、緑と公園のオープンスペー
スは子どもからお年寄りまでの幅広い年齢層の自然、
ふれあいのレクリエーション活動の拠点、さらに災害
時の避難地と安全でゆとりある施設でもあります。し
かし、近年ナラ枯れ被害が拡大し、本市も城山公園が
一部利用を規制していました。また、東京都日野市で
もイチョウの木の枝が落下し大事故が発生しました。
多くの樹木が存在する公園等の対応状況についてお聞
きします。
都市建設部長 公園・緑地等の樹木の伐採等について
は、市内の公園等でナラ枯れ被害の拡大が確認された
令和4年度から、枯損が激しく倒木等のおそれがある
樹木を中心に、順次、伐採等の作業を実施してきました。
また、今年度より、樹木の異状等を早期に発見する
ため、新たに日常点検業務として週1回の目視点検と、
専門家による定期点検を年1回実施しています。

その他の質問項目 彩夏祭の改善／安全な道路につ
いて／空き家対策について
朝霞市基地跡地整備基本計画について
小池貴訓議員 朝霞市基地跡地整備基本計画の第1期
整備は2020年に終了し、2025年から第2期整備に
入る計画となっていますが、資金面の問題と土壌汚染
の問題で整備計画が予定どおりに進んでいません。そ
こで、両方の問題を解決するため、国が基地跡地の一部
にスケートボードや BMX競技、ボルダリング等のオ
リンピックで人気があるが練習場所が少ない競技のオ
リンピック競技練習公園を設立し、有人管理型施設と
して市が管理するという提案をしてはどうでしょうか。
都市建設部長 基地跡地公園・シンボルロード整備基
本計画において、第2期整備に際しては、市民ニーズ
の把握を行いつつ、当該整備の内容等について再確認
することとしています。そのため、議員ご提案のオリ
ンピック競技関連施設の設置等を含め、さまざまな整
備内容を検討することが想定されます。
併せて、施設の整備スキームや管理運営についても、

民間活力の導入や市民参画等も含めたさまざまな可能
性について、検討する必要があると考えています。
その他の質問項目 学校 ICT教育と心の教育／豪雨
災害について
内間木地域の冠水対策とリーダーシップ
田原亮議員 一時間に100mmを超える短時間大雨
は、これまで冠水とは無縁の地域にまで冠水被害を発
生させました。特に内間木地域の冠水対策として私が
提言している朝霞調節池機能強化と新河岸川への排水
量増加の仮説について、担当に指示するレベルではな
く市長が率先して背中を見せ、国や県に対してリー
ダーシップを発揮する必要があると考えますが、市長
の見解を伺います。
市長 朝霞調節池は、新河岸川の洪水を一時的に貯留
することで、いわゆる外水氾濫を防止するために整備
されたものです。内間木地域の内水の浸水被害を軽減
するために活用することについては、中・長期的な視
点で、多方面から慎重に検討を行っていく必要がある
と考えています。
今後、県や国との調整も必要でありますので、しっ

かりとその辺は調整できるように努力していきたいと
思います。
その他の質問項目 遅れている新紙幣への対応／消
防団による交通規制対応の課題／汚泥用排水ポンプ等
補助／朝霞市民まつり彩夏祭の猛暑対策と開催時期他
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居心地がよく歩きたくなるまちなかづくり
西明議員 歩道整備について、ガードレールや側溝、
日陰づくりなど、どのような考え方を基に整備を進め
ているのか、既存の歩道にある側溝はウォーカブル推
進事業に合わせて改修されるのか、また、電柱の在り
方についての市の考えをお伺いします。
都市建設部長 新設する歩道は、国のガイドラインお
よび市の条例等に基づき整備を行っており、具体的に
は、歩道と車道の間には高さ15㎝以上の縁石を、ま
た、歩行者の安全を確保するために必要がある場合に
は、ガードレールなどを設置して歩車分離を行ってい
ます。側溝は、雨水本管の敷設状況など現地の状況に
応じて構造を判断しており、日陰づくりは、都市計画
道路などの整備の際に、交通量や歩行者の安全確保な
どを勘案して、街路樹の整備を検討しています。既存
のU字型の側溝は、経年により蓋の破損やがたつき
が生じ、歩きづらいとの声をいただいているため、少
しずつではありますが、歩きやすい都市型側溝タイプ
の蓋に交換をしています。今後、可能な範囲での対応
にはなりますが、現地を確認し、必要な箇所の蓋の交
換等、改修を検討していきます。
また、電柱については、防災面および安全で円滑な
交通空間の確保、良好な景観形成等の観点から、可能
な場所について無電柱化を検討していくこととして、
令和3年3月に計画を策定しています。
計画では、緊急輸送道路や道路整備事業に合わせた
無電柱化を進めていくこととしており、現在は駅西口
富士見通線について検討を行っています。
その他の質問項目 放課後子ども教室について／学
校へ行けない子どもたちを取り巻く環境について／
ウォーカブル推進都市について
舗装されていない公道の管理について
獅子倉晴樹議員 公道には、舗装されている道路とさ
れていない道路とありますが、舗装する場合の基準や
考え方等をお伺いいたします。朝霞県土整備事務所と
東武東上線の間にある市道2362号線ですが、こちら
は幅員は4m以上確保されています。また、沿道に福
祉施設があり利用者が送迎でこの道を利用しています
が、舗装されていないので凸凹していて利用しづらい
状況となっておりますので、ぜひ舗装していただきた
いと思いますがいかがでしょうか。
都市建設部長 市道を舗装するにあたっての基準につ
いては、朝霞市が管理する市道の構造等の基準に関す
る条例の規定にのっとり、道路幅員が4メートル以上
確保されていることや当該道路の交通量や利用状況な
どを総合的に勘案し、舗装の必要性を判断しています。
市道2362号線は、一般交通の用に供する道路とし

て道路認定をしており、沿道には本道路を利用してい
る福祉施設があることから、今後利用状況などを踏ま
え、舗装の実施に向けて検討していきます。
その他の質問項目 大雨浸水被害状況と対策につい
て／内間木、岡地区の排水対策について／車両の浸水
対策について／高齢者、障がい者への人的支援について

タブレット学習・宿題の実際について
田辺淳議員 夏休みの宿題に、市内大半の小中学校で
「すららドリル」が使われたようです。タブレットを
使っての宿題を、教員は簡単に出せるようになりまし
た。でも実際は、そばに誰かがいて手助けをしなけれ
ば、結局わからない子は先に進むこともできません。
ペナルティで問題が増える「個別最適な学び」とは物
は言いようです。できる子だけ、先に進める。ログイ
ンからイライラが募る、そのような子どもたちの精神
的ストレスはどのように対応するのでしょうか。フォ
ローが必要ではありませんか。
学校教育部長 令和6年度の夏休みには、ほとんどの
学校でAI 搭載型のドリルを活用した課題が出されて
おり、多くの児童・生徒が取り組んでいます。タブレッ
トによる学習が苦手な児童・生徒の支援については、
教員の端末から確認することができますので、置き去
りにならないよう、個別にフォローしていくことが大
切だというふうに捉えています。
その他の質問項目 もっと地域に避難所を／樹冠被
覆率をみどりの指標に／井戸中心の美味しい水道水の
実現を／ごみ焼却場更新と解体費の莫大な無駄を問う

止水板設置補助金の増額について
利根川仁志議員 7月31日の豪雨では、市内多くの
地域に多大な被害が出ました。
床上浸水被害地域への対策は、新たな計画と予算が

必要不可欠な課題になりますが、まず、被害地域への災
害見舞金の増額や、被害地域への「税」の減免または猶
予と減免率の見直し、税を前納した方への対応、災害対
策本部の設置基準の見直し等が必要になります。また、
自主防衛を検討していただくためにも、止水板の設置
補助の増額と、すでに設置してある止水板の改修補助
が必要と思いますが、朝霞市の見解をお伺いいたします。

議 会 だ よ り

福祉部長 災害見舞金を増額することについては、現
状は難しいと考えていますが、今後、他市の状況等を
確認していきます。
総務部長 被災状況に応じて、例えば減免率に幅を持
たせるなどの柔軟な対応ができるかどうか、他自治体
等を参考に調査研究をしたいと考えています。
税を前納した方については見直しを行い、固定資産
税の課税客体である固定資産が同じ被害を受けている
のであれば、前納された場合も、7月31日の豪雨に
伴うものを含めて、納付済分も減免の対象としました。
危機管理監 水害における災害対策本部の設置基準に
ついては、市地域防災計画に基づいて設置することと
しています。
市長 止水板の補助については、駐車場などがある地
域では、間口を広く取らなくてはいけないため、費用
も現状のままでは厳しいと思いますので、補助率、上
限額についても検討していきたいと思います。
止水板が設置されていても、それを越えて水が入っ
てきてしまった場所もあります。この場合、かさ上げ
をしないと防ぐことができませんので、改修について
も、費用も支援をしなくてはいけないと考えています。
その他の質問項目 罹災証明書の発行手続きの簡素
化／令和7年度予算での防災・減災対策／自治体ライ
ドシェアについて／膝折町4丁目ワゴンバスの運行他

民 生 関 係
新型コロナワクチン定期接種について
外山麻貴議員 10月1日からコロナワクチンは65歳
以上は自己負担3,300円で定期接種になりますが、5
種類あるファイザーやモデルナなどの製薬会社のワク
チンの中で、明治製菓ファルマのコロナワクチンは、
レプリコンワクチン(商品名コスタイベ筋注)といって、
世界で日本しか認可されていない、自己増殖型ワクチ
ンで、リスクや影響は未知数であることは周知しない
のでしょうか。また、自分の打つワクチンの種類はわ
からないのでしょうか。
こども・健康部長 令和6年10月から開始される新
型コロナウイルスの定期予防接種で使用されるワクチ
ンの情報は、新しいワクチンも含め、すべてのワクチ
ンについて、厚生労働省のホームページなどのリンク
先を市のホームページに掲載し、周知していきたいと
考えています。
また、自分の打つワクチンの種類について、定期接
種を行う医療機関は、広報や市ホームページでお知ら

せをすることはできますが、ワクチンは各医療機関で
準備されますので、どのメーカーのワクチンを使うか
は市のほうでは把握できないため、周知する予定は今
のところございません。
その他の質問項目 防災キャンプの可能性について
／埼玉県立高校共学化の方針を受けて子どもたち当事
者の意見を広くアンケートして県に報告してみては

安心安全な保育施設・学校での生活について
増田ともみ議員 いつ起こってもおかしくない給食時
の窒息事故ですが、リスクを減らすために教職員の知
識や認識を深めることは大切です。食物アレルギーの
認識や窒息事故時の対応等、取り組まれていることに
ついて伺います。
こども・健康部長 公設公営保育園では、食物アレル
ギー対応として、申請書および医師の診断書により、
アレルギー除去食を提供しています。
食物アレルギーを起因とする窒息事故を防ぐため、
給食に使用する食材の切り方を年齢ごとに変えるなど
の取り決めや、食事の際には保育士が同席し、園児の食
事状況を見守ることなどを示したマニュアルの整備や、
実際に園児が喉を詰まらせた場合の処置の方法につい
て、園内研修の実施や外部研修にも参加し、食物アレ
ルギーや窒息事故防止について知識を深めています。
学校教育部長 市内各校では、年度当初に児童・生徒
の食物アレルギーの確認を全教員で行っているほか、
新就学児についても、入学前にアレルギーについての
聞き取りを行うとともに、アレルギー対応を必要とす
る児童・生徒は、医療機関から発行される管理指導票
を基に、保護者、担任、養護教諭、管理職等で毎年面
談を実施し、対応について確認をしています。
また、学校給食課では、小麦等のアレルギーによりパ
ンや麺を喫食できない児童・生徒へ米飯代替事業の実
施、自校給食の学校では、除去食での対応をしています。
窒息事故防止対応としては、よくかんで給食を食べ
ることについての注意喚起や事故防止に向けた取り組
みについて、市内各校に周知徹底をしています。
その他の質問項目 インクルーシブなまちづくりへ
の取組について

議 会 だ よ り
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居心地がよく歩きたくなるまちなかづくり
西明議員 歩道整備について、ガードレールや側溝、
日陰づくりなど、どのような考え方を基に整備を進め
ているのか、既存の歩道にある側溝はウォーカブル推
進事業に合わせて改修されるのか、また、電柱の在り
方についての市の考えをお伺いします。
都市建設部長 新設する歩道は、国のガイドラインお
よび市の条例等に基づき整備を行っており、具体的に
は、歩道と車道の間には高さ15㎝以上の縁石を、ま
た、歩行者の安全を確保するために必要がある場合に
は、ガードレールなどを設置して歩車分離を行ってい
ます。側溝は、雨水本管の敷設状況など現地の状況に
応じて構造を判断しており、日陰づくりは、都市計画
道路などの整備の際に、交通量や歩行者の安全確保な
どを勘案して、街路樹の整備を検討しています。既存
のU字型の側溝は、経年により蓋の破損やがたつき
が生じ、歩きづらいとの声をいただいているため、少
しずつではありますが、歩きやすい都市型側溝タイプ
の蓋に交換をしています。今後、可能な範囲での対応
にはなりますが、現地を確認し、必要な箇所の蓋の交
換等、改修を検討していきます。
また、電柱については、防災面および安全で円滑な
交通空間の確保、良好な景観形成等の観点から、可能
な場所について無電柱化を検討していくこととして、
令和3年3月に計画を策定しています。
計画では、緊急輸送道路や道路整備事業に合わせた
無電柱化を進めていくこととしており、現在は駅西口
富士見通線について検討を行っています。
その他の質問項目 放課後子ども教室について／学
校へ行けない子どもたちを取り巻く環境について／
ウォーカブル推進都市について
舗装されていない公道の管理について
獅子倉晴樹議員 公道には、舗装されている道路とさ
れていない道路とありますが、舗装する場合の基準や
考え方等をお伺いいたします。朝霞県土整備事務所と
東武東上線の間にある市道2362号線ですが、こちら
は幅員は4m以上確保されています。また、沿道に福
祉施設があり利用者が送迎でこの道を利用しています
が、舗装されていないので凸凹していて利用しづらい
状況となっておりますので、ぜひ舗装していただきた
いと思いますがいかがでしょうか。
都市建設部長 市道を舗装するにあたっての基準につ
いては、朝霞市が管理する市道の構造等の基準に関す
る条例の規定にのっとり、道路幅員が4メートル以上
確保されていることや当該道路の交通量や利用状況な
どを総合的に勘案し、舗装の必要性を判断しています。
市道2362号線は、一般交通の用に供する道路とし

て道路認定をしており、沿道には本道路を利用してい
る福祉施設があることから、今後利用状況などを踏ま
え、舗装の実施に向けて検討していきます。
その他の質問項目 大雨浸水被害状況と対策につい
て／内間木、岡地区の排水対策について／車両の浸水
対策について／高齢者、障がい者への人的支援について

タブレット学習・宿題の実際について
田辺淳議員 夏休みの宿題に、市内大半の小中学校で
「すららドリル」が使われたようです。タブレットを
使っての宿題を、教員は簡単に出せるようになりまし
た。でも実際は、そばに誰かがいて手助けをしなけれ
ば、結局わからない子は先に進むこともできません。
ペナルティで問題が増える「個別最適な学び」とは物
は言いようです。できる子だけ、先に進める。ログイ
ンからイライラが募る、そのような子どもたちの精神
的ストレスはどのように対応するのでしょうか。フォ
ローが必要ではありませんか。
学校教育部長 令和6年度の夏休みには、ほとんどの
学校でAI 搭載型のドリルを活用した課題が出されて
おり、多くの児童・生徒が取り組んでいます。タブレッ
トによる学習が苦手な児童・生徒の支援については、
教員の端末から確認することができますので、置き去
りにならないよう、個別にフォローしていくことが大
切だというふうに捉えています。
その他の質問項目 もっと地域に避難所を／樹冠被
覆率をみどりの指標に／井戸中心の美味しい水道水の
実現を／ごみ焼却場更新と解体費の莫大な無駄を問う

止水板設置補助金の増額について
利根川仁志議員 7月31日の豪雨では、市内多くの
地域に多大な被害が出ました。
床上浸水被害地域への対策は、新たな計画と予算が

必要不可欠な課題になりますが、まず、被害地域への災
害見舞金の増額や、被害地域への「税」の減免または猶
予と減免率の見直し、税を前納した方への対応、災害対
策本部の設置基準の見直し等が必要になります。また、
自主防衛を検討していただくためにも、止水板の設置
補助の増額と、すでに設置してある止水板の改修補助
が必要と思いますが、朝霞市の見解をお伺いいたします。

議 会 だ よ り

福祉部長 災害見舞金を増額することについては、現
状は難しいと考えていますが、今後、他市の状況等を
確認していきます。
総務部長 被災状況に応じて、例えば減免率に幅を持
たせるなどの柔軟な対応ができるかどうか、他自治体
等を参考に調査研究をしたいと考えています。
税を前納した方については見直しを行い、固定資産
税の課税客体である固定資産が同じ被害を受けている
のであれば、前納された場合も、7月31日の豪雨に
伴うものを含めて、納付済分も減免の対象としました。
危機管理監 水害における災害対策本部の設置基準に
ついては、市地域防災計画に基づいて設置することと
しています。
市長 止水板の補助については、駐車場などがある地
域では、間口を広く取らなくてはいけないため、費用
も現状のままでは厳しいと思いますので、補助率、上
限額についても検討していきたいと思います。
止水板が設置されていても、それを越えて水が入っ
てきてしまった場所もあります。この場合、かさ上げ
をしないと防ぐことができませんので、改修について
も、費用も支援をしなくてはいけないと考えています。
その他の質問項目 罹災証明書の発行手続きの簡素
化／令和7年度予算での防災・減災対策／自治体ライ
ドシェアについて／膝折町4丁目ワゴンバスの運行他

民 生 関 係
新型コロナワクチン定期接種について
外山麻貴議員 10月1日からコロナワクチンは65歳
以上は自己負担3,300円で定期接種になりますが、5
種類あるファイザーやモデルナなどの製薬会社のワク
チンの中で、明治製菓ファルマのコロナワクチンは、
レプリコンワクチン(商品名コスタイベ筋注)といって、
世界で日本しか認可されていない、自己増殖型ワクチ
ンで、リスクや影響は未知数であることは周知しない
のでしょうか。また、自分の打つワクチンの種類はわ
からないのでしょうか。
こども・健康部長 令和6年10月から開始される新
型コロナウイルスの定期予防接種で使用されるワクチ
ンの情報は、新しいワクチンも含め、すべてのワクチ
ンについて、厚生労働省のホームページなどのリンク
先を市のホームページに掲載し、周知していきたいと
考えています。
また、自分の打つワクチンの種類について、定期接
種を行う医療機関は、広報や市ホームページでお知ら

せをすることはできますが、ワクチンは各医療機関で
準備されますので、どのメーカーのワクチンを使うか
は市のほうでは把握できないため、周知する予定は今
のところございません。
その他の質問項目 防災キャンプの可能性について
／埼玉県立高校共学化の方針を受けて子どもたち当事
者の意見を広くアンケートして県に報告してみては

安心安全な保育施設・学校での生活について
増田ともみ議員 いつ起こってもおかしくない給食時
の窒息事故ですが、リスクを減らすために教職員の知
識や認識を深めることは大切です。食物アレルギーの
認識や窒息事故時の対応等、取り組まれていることに
ついて伺います。
こども・健康部長 公設公営保育園では、食物アレル
ギー対応として、申請書および医師の診断書により、
アレルギー除去食を提供しています。
食物アレルギーを起因とする窒息事故を防ぐため、

給食に使用する食材の切り方を年齢ごとに変えるなど
の取り決めや、食事の際には保育士が同席し、園児の食
事状況を見守ることなどを示したマニュアルの整備や、
実際に園児が喉を詰まらせた場合の処置の方法につい
て、園内研修の実施や外部研修にも参加し、食物アレ
ルギーや窒息事故防止について知識を深めています。
学校教育部長 市内各校では、年度当初に児童・生徒
の食物アレルギーの確認を全教員で行っているほか、
新就学児についても、入学前にアレルギーについての
聞き取りを行うとともに、アレルギー対応を必要とす
る児童・生徒は、医療機関から発行される管理指導票
を基に、保護者、担任、養護教諭、管理職等で毎年面
談を実施し、対応について確認をしています。
また、学校給食課では、小麦等のアレルギーによりパ

ンや麺を喫食できない児童・生徒へ米飯代替事業の実
施、自校給食の学校では、除去食での対応をしています。
窒息事故防止対応としては、よくかんで給食を食べ

ることについての注意喚起や事故防止に向けた取り組
みについて、市内各校に周知徹底をしています。
その他の質問項目 インクルーシブなまちづくりへ
の取組について

議 会 だ よ り
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居心地がよく歩きたくなるまちなかづくり
西明議員 歩道整備について、ガードレールや側溝、
日陰づくりなど、どのような考え方を基に整備を進め
ているのか、既存の歩道にある側溝はウォーカブル推
進事業に合わせて改修されるのか、また、電柱の在り
方についての市の考えをお伺いします。
都市建設部長 新設する歩道は、国のガイドラインお
よび市の条例等に基づき整備を行っており、具体的に
は、歩道と車道の間には高さ15㎝以上の縁石を、ま
た、歩行者の安全を確保するために必要がある場合に
は、ガードレールなどを設置して歩車分離を行ってい
ます。側溝は、雨水本管の敷設状況など現地の状況に
応じて構造を判断しており、日陰づくりは、都市計画
道路などの整備の際に、交通量や歩行者の安全確保な
どを勘案して、街路樹の整備を検討しています。既存
のU字型の側溝は、経年により蓋の破損やがたつき
が生じ、歩きづらいとの声をいただいているため、少
しずつではありますが、歩きやすい都市型側溝タイプ
の蓋に交換をしています。今後、可能な範囲での対応
にはなりますが、現地を確認し、必要な箇所の蓋の交
換等、改修を検討していきます。
また、電柱については、防災面および安全で円滑な
交通空間の確保、良好な景観形成等の観点から、可能
な場所について無電柱化を検討していくこととして、
令和3年3月に計画を策定しています。
計画では、緊急輸送道路や道路整備事業に合わせた
無電柱化を進めていくこととしており、現在は駅西口
富士見通線について検討を行っています。
その他の質問項目 放課後子ども教室について／学
校へ行けない子どもたちを取り巻く環境について／
ウォーカブル推進都市について
舗装されていない公道の管理について
獅子倉晴樹議員 公道には、舗装されている道路とさ
れていない道路とありますが、舗装する場合の基準や
考え方等をお伺いいたします。朝霞県土整備事務所と
東武東上線の間にある市道2362号線ですが、こちら
は幅員は4m以上確保されています。また、沿道に福
祉施設があり利用者が送迎でこの道を利用しています
が、舗装されていないので凸凹していて利用しづらい
状況となっておりますので、ぜひ舗装していただきた
いと思いますがいかがでしょうか。
都市建設部長 市道を舗装するにあたっての基準につ
いては、朝霞市が管理する市道の構造等の基準に関す
る条例の規定にのっとり、道路幅員が4メートル以上
確保されていることや当該道路の交通量や利用状況な
どを総合的に勘案し、舗装の必要性を判断しています。
市道2362号線は、一般交通の用に供する道路とし

て道路認定をしており、沿道には本道路を利用してい
る福祉施設があることから、今後利用状況などを踏ま
え、舗装の実施に向けて検討していきます。
その他の質問項目 大雨浸水被害状況と対策につい
て／内間木、岡地区の排水対策について／車両の浸水
対策について／高齢者、障がい者への人的支援について

タブレット学習・宿題の実際について
田辺淳議員 夏休みの宿題に、市内大半の小中学校で
「すららドリル」が使われたようです。タブレットを
使っての宿題を、教員は簡単に出せるようになりまし
た。でも実際は、そばに誰かがいて手助けをしなけれ
ば、結局わからない子は先に進むこともできません。
ペナルティで問題が増える「個別最適な学び」とは物
は言いようです。できる子だけ、先に進める。ログイ
ンからイライラが募る、そのような子どもたちの精神
的ストレスはどのように対応するのでしょうか。フォ
ローが必要ではありませんか。
学校教育部長 令和6年度の夏休みには、ほとんどの
学校でAI 搭載型のドリルを活用した課題が出されて
おり、多くの児童・生徒が取り組んでいます。タブレッ
トによる学習が苦手な児童・生徒の支援については、
教員の端末から確認することができますので、置き去
りにならないよう、個別にフォローしていくことが大
切だというふうに捉えています。
その他の質問項目 もっと地域に避難所を／樹冠被
覆率をみどりの指標に／井戸中心の美味しい水道水の
実現を／ごみ焼却場更新と解体費の莫大な無駄を問う

止水板設置補助金の増額について
利根川仁志議員 7月31日の豪雨では、市内多くの
地域に多大な被害が出ました。
床上浸水被害地域への対策は、新たな計画と予算が

必要不可欠な課題になりますが、まず、被害地域への災
害見舞金の増額や、被害地域への「税」の減免または猶
予と減免率の見直し、税を前納した方への対応、災害対
策本部の設置基準の見直し等が必要になります。また、
自主防衛を検討していただくためにも、止水板の設置
補助の増額と、すでに設置してある止水板の改修補助
が必要と思いますが、朝霞市の見解をお伺いいたします。
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福祉部長 災害見舞金を増額することについては、現
状は難しいと考えていますが、今後、他市の状況等を
確認していきます。
総務部長 被災状況に応じて、例えば減免率に幅を持
たせるなどの柔軟な対応ができるかどうか、他自治体
等を参考に調査研究をしたいと考えています。
税を前納した方については見直しを行い、固定資産
税の課税客体である固定資産が同じ被害を受けている
のであれば、前納された場合も、7月31日の豪雨に
伴うものを含めて、納付済分も減免の対象としました。
危機管理監 水害における災害対策本部の設置基準に
ついては、市地域防災計画に基づいて設置することと
しています。
市長 止水板の補助については、駐車場などがある地
域では、間口を広く取らなくてはいけないため、費用
も現状のままでは厳しいと思いますので、補助率、上
限額についても検討していきたいと思います。
止水板が設置されていても、それを越えて水が入っ
てきてしまった場所もあります。この場合、かさ上げ
をしないと防ぐことができませんので、改修について
も、費用も支援をしなくてはいけないと考えています。
その他の質問項目 罹災証明書の発行手続きの簡素
化／令和7年度予算での防災・減災対策／自治体ライ
ドシェアについて／膝折町4丁目ワゴンバスの運行他

民 生 関 係
新型コロナワクチン定期接種について
外山麻貴議員 10月1日からコロナワクチンは65歳
以上は自己負担3,300円で定期接種になりますが、5
種類あるファイザーやモデルナなどの製薬会社のワク
チンの中で、明治製菓ファルマのコロナワクチンは、
レプリコンワクチン(商品名コスタイベ筋注)といって、
世界で日本しか認可されていない、自己増殖型ワクチ
ンで、リスクや影響は未知数であることは周知しない
のでしょうか。また、自分の打つワクチンの種類はわ
からないのでしょうか。
こども・健康部長 令和6年10月から開始される新
型コロナウイルスの定期予防接種で使用されるワクチ
ンの情報は、新しいワクチンも含め、すべてのワクチ
ンについて、厚生労働省のホームページなどのリンク
先を市のホームページに掲載し、周知していきたいと
考えています。
また、自分の打つワクチンの種類について、定期接
種を行う医療機関は、広報や市ホームページでお知ら

せをすることはできますが、ワクチンは各医療機関で
準備されますので、どのメーカーのワクチンを使うか
は市のほうでは把握できないため、周知する予定は今
のところございません。
その他の質問項目 防災キャンプの可能性について
／埼玉県立高校共学化の方針を受けて子どもたち当事
者の意見を広くアンケートして県に報告してみては

安心安全な保育施設・学校での生活について
増田ともみ議員 いつ起こってもおかしくない給食時
の窒息事故ですが、リスクを減らすために教職員の知
識や認識を深めることは大切です。食物アレルギーの
認識や窒息事故時の対応等、取り組まれていることに
ついて伺います。
こども・健康部長 公設公営保育園では、食物アレル
ギー対応として、申請書および医師の診断書により、
アレルギー除去食を提供しています。
食物アレルギーを起因とする窒息事故を防ぐため、

給食に使用する食材の切り方を年齢ごとに変えるなど
の取り決めや、食事の際には保育士が同席し、園児の食
事状況を見守ることなどを示したマニュアルの整備や、
実際に園児が喉を詰まらせた場合の処置の方法につい
て、園内研修の実施や外部研修にも参加し、食物アレ
ルギーや窒息事故防止について知識を深めています。
学校教育部長 市内各校では、年度当初に児童・生徒
の食物アレルギーの確認を全教員で行っているほか、
新就学児についても、入学前にアレルギーについての
聞き取りを行うとともに、アレルギー対応を必要とす
る児童・生徒は、医療機関から発行される管理指導票
を基に、保護者、担任、養護教諭、管理職等で毎年面
談を実施し、対応について確認をしています。
また、学校給食課では、小麦等のアレルギーによりパ

ンや麺を喫食できない児童・生徒へ米飯代替事業の実
施、自校給食の学校では、除去食での対応をしています。
窒息事故防止対応としては、よくかんで給食を食べ

ることについての注意喚起や事故防止に向けた取り組
みについて、市内各校に周知徹底をしています。
その他の質問項目 インクルーシブなまちづくりへ
の取組について

議 会 だ よ り
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次回定例会の予定

民法改正後の共同親権の導入について
ごん純一議員 2024年5月24日に共同親権制を含
む民法改正案が成立され公布されました。DV虐待の
おそれが認められる場合を除き、先進国においては共
同親権が一般的です。なぜ世界で離婚後の共同親権が
一般的なのかは、もちろんメリットがあるからですが、
朝霞市は共同親権、共同養育導入の利点についてどう
お考えでしょうか。
こども・健康部長 共同親権導入によるメリットは、
離婚後も両親共に子育てをする義務と責任があるため
子どもの養育に関わりやすくなる、両親とも親権者で
あるため親子交流が行われやすくなる、親権争いが回
避できるため離婚協議をスムーズに進めることが可能
となる、両親共に子どもを養育しているという責任感
が強まり、養育費の支払いがスムーズとなるといった
ことが一般的なメリットとして挙げられていると捉え
ています。
その他の質問項目 離婚後の養育講座など、情報の
伝達について／学校行事などをはじめ、別居親との交
流について 他
あいつぐ保育中の重大事故を無くす取組を
石川啓子議員 お散歩の帰りに人数を確認せずに、公
園に園児1人を置き去り（他園の保育士が保護）。保
育所に入る前に人数を確認せずに、廊下に園児1人を
残したまま鍵を閉める（荷物運搬業者が保護）。園児
3人が他の園の集団について行って帰ってしまう（他
園の保育士が保護）。人数確認をせずに保育所の階段
下に園児2人を置き去り（市民が発見）。
子どもの命にもかかわる保育中の重大事故が相次い
でいます。事故を無くすために、市としてどのように
取り組むのですか。
こども・健康部長 施設から見失いの報告があった場
合、すぐに職員が施設へ行き、状況を確認しています。
また、見失いが公園などの場合には、現場も確認し、
施設から説明を受けています。その後、施設から報告
書を受領し、県への報告および市から施設に対し指導、
助言を行っています。今回の見失いについては、活動
中の人数確認を怠ったことや、児童を見守る担当職員
が保護者への対応を行っていたことが要因であったこ
とから、園外保育などを実施する際には、出発時や到
着時など場面が変わるときなどは人数確認を徹底する
ことや、担当職員の役割を明確にするよう助言しまし
た。また、当該施設以外にも、注意喚起の通知を改め
て送付しました。
その他の質問項目 米を買えない家庭への支援／新た
な保育施設開所時期の遅れ／放課後児童クラブの体罰
／国保税値上げ／高齢者の外出支援／生理用品無償配布

議員提出議案2件を審議
議案の件名と要旨は、次のとおりです。
議案第60号令和5年度（2023年度）朝霞市一般会
計歳入歳出決算認定についてに対する附帯決議
（将来的な支出に備えた計画的で持続可能な財政運営
を求める） 否決（賛成少数）
令和5年度は、実質単年度収支が過去最大のマイナ
ス15億円強という赤字決算となり、財政規律の側面
から中・長期的な視点での課題を残す結果となった。
朝霞和光資源循環組合におけるごみ広域処理施設や

朝霞地区4市共用火葬場の建設など、今後財政的負担
を伴う大規模な事業が控えている。自律的かつ持続可
能な財政運営を行っていくため、的確な目標設定によ
る中・長期的な財政計画の策定を求める。
議案第60号令和5年度（2023年度）朝霞市一般会
計歳入歳出決算認定についてに対する附帯決議
（児童生徒の人権を守る教育環境の実現及び信頼回復
を求める） 原案可決（賛成多数）
令和5年度に明るみに出た本市教職員による性加害
逮捕事件は、被害に遭った生徒はもとより保護者を始
めとする多くの関係者に衝撃を与えた。
今後もし同様な重大事案が発生した場合に備え、早

期発見及び対処を可能とする組織的な仕組みの構築と、
客観的な実効性の担保が急務である。文部科学大臣決
定の「教育職員等による児童生徒性暴力等の防止等に
関する基本的な指針」の主旨を踏まえ、組織としての
具体的な対応指針の策定を求める。

議会からのお知らせ

市議会では、インターネットで本会議における会議
の模様をライブ映像および録画映像により公開してい
ます。

次回定例会の開会は、11月25日㈪午前9時からの
予定です。
※請願の提出は、11月18日㈪午後5時までにお願い
します。
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皆さん、こんにちは。
秋も深まり、日に日に過ごしやすくなって来ま
した。11月は市内で多くのイベントが開催され
ますが、中でもここ数年、秋のお祭りとして定着
したのが「アサカストリートテラス」です。コロ
ナ禍でほとんどのイベントが中止となった令和2
年に、歩道や道路などを活用したテラス営業で密
集をつくらないよう企画されました。当時はコロ
ナ禍でのイベントは珍しく、テレビのニュースで
も放映されたほどです。現在は、民間企業や商店
会、町内会、大学、市役所などで構成する「あさ
かエリアデザイン会議」が主催・運営しています。
今年は、～あさかの「まちなかテラス」を歩こう～
をテーマに11月2日㈯、3日（日・祝）に開催され
ます。朝霞駅前商店街から駅西口富士見通線、市
役所花の池テラス、シンボルロードを会場に、飲食
や雑貨などのお店を楽しめます。また、朝霞駅東

口では「仲町商工振興会ふれあいバザール」が、南
口では「朝霞アートマルシェ」も同時開催していま
すので、秋のさわやかな一日をお楽しみください。
話は変わりますが、10月19日に「朝霞“未来・
夢”子ども議会」を開催しました。子ども議員の
皆さんは各小・中学校を代表し、「朝霞市がこん
な街になればいいな」という願いや「なぜだろう」
という疑問などを、自分の言葉で直接伝えていた
だき、私も質問に対して、誠心誠意お答えしまし
た。始めた頃はただ作文を読みあげていた子ども
たちも、自作したボードを使ったり、タブレット
端末を操作し資料をスクリーンに投影するなど質
問のスタイルも変化しています。今までいただい
たご質問の中からは、歩道橋の修理やカーブミ
ラーの新設、ぽぽたんデザインのＬＩＮＥスタン
プの作成、黒目川さくらテラスの設置など多くの
成果を残すことができました。子ども議会は今回
の20回目の開催を節目とし、今後は、今年度か
ら開始した「こどもモニター」事業で、より多く
の子どもたちからご意見を伺ってまいります。小
学校4年生から18歳までの、市内にお住まいか、
通勤通学されている方が対象になります。市政に
対しＷＥＢアンケートへの回答を通じて、ご自分
の意見を伝える絶好の機会です。多くの皆さんに
ご登録いただければ幸いです。
では、また。

第38回朝霞市健康まつり in わくわくどーむ～くらしの中から健康づくり～
申・問／健康づくり課 ☎465-8611 健康まつり当日：わくわくどーむ ☎472-6000

日時／11月23日(土・祝) 午前10時～午後3時(受け付けは午後2時30分まで)
会場／わくわくどーむ（健康増進センター）
内容／・開会式、「8020よい歯のコンクール」優秀者の表彰

・ベリーダンスショー ・親子でレッツ・ダンス【事前申込制】
・黒目川わくわくウォーク【事前申込制】 ・ベジチェック ・血管年齢測定（簡易測定）
・へるす☆アップラリー（身体測定・体力測定・ボディバランス相談など）
・歯科衛生士による噛む力チェックと歯みがき相談 ・保健師による健康相談
・管理栄養士による栄養相談 ・スタンプラリーでポップコーンをゲットしよう！
・パープルリボン運動啓発イベント【事前申込制】

★事前予約が必要なコーナー★
親子でレッツ・ダンス 黒目川わくわくウォーク

内容／親子で楽しくからだを動かしましょう
時間／午前11時～11時45分 会場／3階スタジオ
対象／市内在住の3～6歳のお子さんと保護者
定員／15組（先着順）
持ち物／動きやすい服装、飲み物、汗ふきタオル
申込方法／11月1日㈮午前8時30分から、電話・窓口・
右上のコードで

内容／歩き方レッスン、ウォーキング（約2．5ｋｍ）
うれしいおみやげ付き♪ ※雨天時は館内で実施

時間／午前10時45分～正午 集合場所／正面玄関
対象／市内在住の方 定員／20人（先着順）
持ち物／動きやすい服装、靴（雨天時は室内履き）、飲み物
申込方法／11月1日㈮午前8時30分から、電話・窓口・
右上のコードで

パープルリボン運動啓発イベント
内容／【第1部】リンパボールでセルフケア【第2部】体の軸を整えるヨガ講座 定員／各20人（先着順）
※イベントの詳細、申込方法等は右のコードからご確認ください。
問／それいゆぷらざ（女性センター） ☎463-2697
※来場の際は公共交通機関をご利用ください。当日は、無料シャトルバスを運行予定です。

つどう

集
富岡 勝則

無無料料開開放放
プール・トレーニングルーム
リフレッシュルーム(お風呂)

ひとの推移
人 口 145,902人（＋58人） 男 73,457人（＋44人） 女 72,445人（＋14人）
世帯数 71,041世帯（＋62世帯） 令和6年10月1日現在（ ）内は前月比

市長コラム
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